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Le président de la République 
reçoit le vice-Premier ministre 
du Conseil des affaires d’Etat 

de la Chine

Larbaoui reçoit le vice-Premier ministre
du Conseil des affaires d’Etat de la Chine

Le président du groupe 
parlementaire d’amitié 
“Algérie-Japon” reçoit 

une délégation du groupe 
parlementaire d’amitié 

Japon-UA

Le président de la République 
reçoit le ministre mauritanien 

des Affaires étrangères

La profondeur des relations historiques 
entre l’Algérie et la Mauritanie soulignée

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
reçu, mardi, le vice-Premier 

ministre du Conseil des affaires 
d’Etat de la République populaire de 
Chine, M. Liu Guozhong, indique 
un communiqué de la Présidence de 
la République.
L’audience s’est déroulée en 
présence du directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République, 
M. Boualem Boualem, du ministre 
de l’Habitat, de l’Urbanisme et 
de la Ville, M. Mohamed Tarek 

Belaribi, et du Secrétaire général 
du ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Lounès Magramane, 
selon la même source.

Le Premier ministre, 
Nadir Larbaoui, a 
reçu, mardi au Palais 

du Gouvernement, le vice-
Premier ministre du Conseil 
des affaires d’Etat de la 
République populaire de 
Chine, Liu Guozhong, en 
visite de travail en Algérie 
dans le cadre du suivi 
de la mise en œuvre des 
conclusions de la visite 
d’Etat effectuée par le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 

en Chine en juillet 2023, a 
indiqué un communiqué des 
services du Premier ministre.
Les deux parties ont tenu une 
séance de travail consacrée 
à “l’évaluation de l’état des 
relations de coopération entre 
les deux pays” et à “l’examen 

de leurs perspectives”, selon 
la même source.
A cette occasion, les deux 
responsables se sont félicités 
des “réalisations concrétisées 
en matière de coopération 
économique entre les deux 
pays”, soulignant à ce 
propos “l’importance du 
renforcement du partenariat 
stratégique entre les deux 
pays, notamment en matière 
d’investissement, au mieux 
des intérêts communs des 
deux pays amis”.

Le président du groupe 
parlementaire d’amitié 
Algérie-Japon, Kamel 

Belakhder, a reçu, lundi à 
Alger, une délégation du groupe 
parlementaire d’amitié Japon-
Union africaine (UA), indique 
un communiqué de l’Assemblée 
populaire nationale (APN).
Lors de cette rencontre qui 
s’est déroulée en présence de 
l’ambassadeur du Japon en 
Algérie, Kono Akira, les deux 
parties ont passé en revue 
“l’état des relations unissant 
les deux pays depuis la guerre 
de libération nationale”, 
ainsi que “les moyens de 
développer la coopération 
bilatérale, notamment au 
niveau parlementaire”, ajoute le 
communiqué.
Evoquant les dossiers 
d’investissement, M. Belakhder 
a affirmé que “l’Algérie aspire 
à bénéficier, dans le cadre d’un 
partenariat gagnant-gagnant, 
à tirer profit des expériences 
de ses amis et partenaires pour 
poursuivre ses efforts visant 
à réaliser la transition vers 
l’économie du savoir et à se 
libérer de la dépendance à la 
rente pétrolière”, précisant 

que “l’Algérie est le troisième 
partenaire du Japon en Afrique”.
La rencontre a permis, en outre, 
de “passer en revue plusieurs 
dossiers d’actualité, notamment 
la situation en Palestine 
et au Sahara Occidental”, 
note le document, ajoutant 
que M. Belakhder a affirmé 
“l’attachement de l’Algérie à 
soutenir les questions justes, 
son intransigeance quant aux 
principes de non ingérence dans 
les affaires internes des pays et 
son adhésion au règlement des 
conflits par voies pacifiques”. 
De son côté, la partie japonaise 
s’est dit satisfaite “des bonnes 
relations unissant les deux pays, 
empreintes de respect mutuel”, 
exprimant “le souhait de 
concourir à leur renforcement 
et à leur promotion au mieux 
des intérêts communs et au 
service des peuples, japonais et 
algérien”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, mardi, le ministre 
mauritanien des Affaires 
étrangères, M. Mohamed Salem 
Ould Merzoug, indique un 
communiqué de la Présidence de 

la République.
L’audience s’est déroulée en 
présence du directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République, 
M. Boualem Boualem, et du 
Secrétaire général du ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, Lounès Magramane.

Le ministre des Affaires 
étrangères de la 
République islamique 

de Mauritanie, Mohamed 
Salem Ould Merzoug a 
souligné, mardi, la profondeur 
des relations “séculaires”, 
établies sur la base des liens 
de “sang et de l’histoire” 
qui unissent l’Algérie et la 
Mauritanie.
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue de l’audience que lui 
a accordée le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, M. Merzoug a 
précisé que cette rencontre “a 
permis de saluer les relations 
bilatérales séculaires, établies 
sur la base des liens de  sang 
et de l’histoire entre les deux 
peuples frères”.
Le ministre mauritanien a 
indiqué avoir “transmis les 
salutations de son frère, le 
Président Mohamed Ould 

Cheikh Ghazouani” au 
Président Tebboune qui 
l’a chargé de transmettre, 
également, “ses salutations 
à son frères le Président 
mauritanien”.
M. Merzoug a ajouté que le 
président de la République l’a 
assuré de “la détermination du 
peuple et du Gouvernement 
algériens, à faire progresser 
les relations de coopération 

bilatérales entre les deux pays 
frères”.
L’audience s’est déroulée 
en présence du directeur 
de Cabinet à la Présidence 
de la République, Boualem 
Boualem et du Secrétaire 
général du ministère des 
Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, Lounès 
Magramane.
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Tribunal : 
Début du procès d’un groupe du mouvement terroriste “MAK”

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha visite la Base navale 
centrale de Mers-El-Kébir à Oran

Chanegriha : 
Les patriotes sincères appelés à adhérer au projet 

de renaissance de l’Algérie nouvelle

Le procès d’un groupe 
appartenant au mouvement 
terroriste “MAK”, dirigé 

par le dénommé Ferhat Mehenni, 
poursuivi pour actes terroristes 
et de sabotage visant la sécurité 
de l’Etat et l’unité nationale, a 
débuté mardi au tribunal criminel 
de première instance de Dar El-
Beida (Alger).
Parmi les accusés, dix huit (18) 
sont en détention, sept (7) en 
liberté et d’autres en état de fuite.
Ils sont poursuivis pour “adhésion 
et participation à des groupes ou 

organisations ayant un but ou 
s’adonnant à des actes terroristes 
ou de sabotage”, “utilisation des 
technologies de l’information et 
de la communication pour recruter 
des individus pour le compte 
d’une organisation terroriste”, 
“possession d’un entrepôt de 
matériel de guerre, d’armes, de 
munitions et d’équipements”, et 
“réception de fonds de l’étranger 
dans le cadre d’un groupe ou 
d’une organisation afin de 
commettre des actes susceptibles 
de porter atteinte à la sécurité 

de l’Etat, à l’unité nationale et à 
l’intégrité territoriale”.
Selon l’arrêt de renvoi, les faits 
remontent à la publication par 
l’un des principaux accusés dans 
l’affaire de fausses informations 
portant atteinte à la sécurité de 
l’Etat sur les réseaux sociaux 
et au recrutement par celui-ci 
de plusieurs individus au profit 
du mouvement terroriste MAK. 
A l’issue de la perquisition du 
domicile de l’accusé, des armes 
à feu et des munitions ont été 
saisies.

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), s’est 
rendu lundi à la Base navale 
centrale de Mers-El-Kébir à Oran, 
indique mardi un communiqué du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN).
“Dans la dynamique de sa visite 
de travail et d’inspection en 
2e Région militaire, Monsieur 
le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, s’est rendu dans 
l’après-midi d’hier lundi 15 
janvier 2024, à la Base navale 
centrale de Mers-El-Kébir, où 
il a été accueilli par le Général-

Major Mahfoud Benmeddah, 
Commandant des Forces navales”, 
souligne le communiqué.
Lors de cette visite, “Monsieur 
le Général d’Armée a suivi un 
exposé présenté par Monsieur le 
Général-Major, Commandant des 
Forces navales, avant de suivre 

un exposé exhaustif, présenté 
par le Directeur général de 
l’Etablissement de construction 
et de réparation navales, sur l’état 
d’avancement des travaux des 
projets en cours, pour procéder 
ensuite à l’inspection de la chaine 
de construction navale, ainsi 
que des unités et des bâtiments 
navals relevant des entreprises 
économiques nationales, en cours 
de réparation”, ajoute la même 
source.
Le Général d’Armée a procédé, 
à l’occasion, à “l’inauguration 
et la baptisation du remorqueur 
fabriqué au niveau de 
l’Etablissement de construction 

et de réparation navales, avant 
d’assister à sa mise à flot et 
d’inspecter ce nouveau bâtiment, 
qui vient renforcer nos Forces 
navales, dans le cadre du 
programme de développement et 
de modernisation de notre flotte 
navale”.
Lors de son inspection des 
différents compartiments 
du navire, des explications 
exhaustives sur ses missions, 
ses composantes et ses 
caractéristiques ont été fournies 
à Monsieur le Général d’Armée, 
par le staff en charge de la 
réalisation.
A cette occasion, “Monsieur le 

Général d’Armée a félicité tous 
les personnels, qui ont contribué 
à cette importante réalisation 
et les a instruits de veiller à son 
entretien et son exploitation, 
conformément aux normes en 
vigueur”, alors que, de leur côté, 
“les membres du staff chargé de 
la construction du remorqueur 
ont exprimé leur fierté de cette 
réalisation, qui constitue une 
valeur ajoutée à la flotte de 
nos Forces navales, avant de 
prendre une photo-souvenir avec 
Monsieur le Général d’Armée, 
Chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire”, conclut le 
communiqué.

Le Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale 
populaire (ANP), 

le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, a appelé, lundi à 
Oran, les “patriotes sincères” à 
adhérer au projet de renaissance 
de l’Algérie nouvelle, afin de 
déjouer tous les desseins hostiles 
visant la sécurité et la stabilité du 
pays, indique le ministère de la 
Défense dans un communiqué.
“Dans le cadre des visites 
d’inspection aux différentes 
Régions militaires, Monsieur 
le Général d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire, 
a entamé, ce lundi 15 janvier 
2024, une visite de travail et 
d’inspection en 2e Région 
militaire à Oran”, note la même 
source.
Après la cérémonie d’accueil par 
le Général-major Mohammed 
Tayeb Brakni, Commandant de 
la 2e Région militaire, le Général 
d’Armée “a observé un moment 
de recueillement à la mémoire 
du Moudjahid feu Ahmed 
Boudjenane, dit Si Abbès, dont 
le siège du Commandement est 
baptisé de son nom, de même 

qu’il a déposé une gerbe de fleurs 
devant sa stèle commémorative, 
avant de réciter la Fatiha du Saint 
Coran à sa mémoire et à celle de 
nos valeureux Chouhada”, ajoute 
le communiqué.
Lors de sa rencontre avec 
les cadres et les personnels 
de la 2e Région militaire, le 
Général d’Armée a prononcé 
une allocution d’orientation, 
diffusée par visioconférence à 
travers l’ensemble des unités 
de la Région, dans laquelle il 
a souligné que “l’Algérie qui a 
subi les affres du colonialisme, 
restera fidèle à ses positions 
envers les causes justes à travers 
le monde, à leur tête les questions 
palestinienne et sahraouie”.
“Concernant cette question 
centrale et intangible dans notre 
politique étrangère, le soutien 
de l’Algérie était clair, traduit 
par les déclarations officielles 
des hautes autorités du pays, 
condamnant les agressions 
contre le peuple palestinien, et la 
décision d’accueillir les blessés, 
notamment les enfants, dans les 
hôpitaux nationaux, et l’envoi 
d’aides humanitaires et médicales 
aux Palestiniens à Gaza”, a 

indiqué le Général d’Armée.
“En effet, l’Algérie a pris 
l’engagement de soutenir les 
causes justes, à l’instar des 
causes sahraouie et palestinienne, 
parce qu’elle a, elle-même, subi 
les affres du colonialisme et 
qu’elle estime à sa juste valeur le 
soutien témoigné par les libres de 
ce monde à sa cause et à son droit 
légitime à l’autodétermination. 
C’est pour cette même raison 
qu’elle lutte, aujourd’hui, par 
tous les moyens, dans le respect 
de la légalité internationale, pour 
trouver des solutions à toutes les 
questions justes”, a-t-il ajouté.

Le Général d’Armée a, en outre, 
“fait l’éloge des grandes étapes 
franchies par notre pays, durant 
les dernières années, en appelant 
tous les patriotes à adhérer au 
projet de renaissance de l’Algérie 
nouvelle”.
“Dans l’objectif de déjouer tous 
les desseins hostiles qui visent 
la sécurité et la stabilité de notre 
pays, les patriotes sincères sont 
appelés à consentir et à fédérer 
tous les efforts, tout en adhérant 
au projet de renaissance de 
l’Algérie nouvelle conduit, avec 
rigueur, persévérance et forte 
détermination par Monsieur 

Abdelmadjid Tebboune, 
président de la République, chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale 
qui, dans son discours référentiel 
et historique devant les députés 
des deux chambres du Parlement, 
a mis en exergue, avec chiffres 
à l’appui, les grandes étapes 
franchies par notre pays durant 
les quatre dernières années sur 
la voie du développement et du 
progrès. Au sein de l’Armée 
nationale populaire, nous 
sommes entièrement confiants 
en la réussite de ce processus 
national sincère, au service du 
pays et du citoyen”, a-t-il affirmé.
A l’issue, le Général d’Armée a 
suivi avec intérêt les interventions 
des cadres de la Région avant 
de leur donner des instructions 
et des orientations portant 
particulièrement sur “la nécessité 
de poursuivre avec rigueur les 
efforts de préparation au combat 
au titre de l’année 2023-2024 
en cours, visant le maintien de 
la disponibilité opérationnelle 
de l’ensemble des unités de la 
2e Région militaire”, conclut le 
communiqué.
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Tabi affirme l’attachement de l’Etat à lutter 
contre le faux et l’usage de faux

LUTTE CONTRE LA CORRUPTION:

Installation de la commission du Réseau algérien 
de transparence “Narakom”

CONSEIL DE LA NATION:

 Adoption du texte de loi portant mesures particulières 
pour l’obtention de la pension alimentaire

Le ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi, 

a affirmé, mardi à Alger, 
l’attachement de l’Etat à lutter 
contre le faux et l’usage de 
faux, en vue de moraliser la 
vie publique et d’éradiquer les 
aspects de fraude.
Répondant aux questions des 
sénateurs sur le texte de loi 
relatif à la lutte contre le faux et 
l’usage de faux, lors d’une séance 
plénière du Conseil de la nation, 
présidée par Salah Goudjil, 
président du Conseil, M. Tabi 
a mis en exergue l’attachement 
de l’Etat à lutter contre le faux 
et l’usage de faux, rappelant la 
consécration d’une loi spécifique 
à la lutte contre ce crime, en 
application des instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.

Il a indiqué, à ce propos, que 
ce texte intervenait dans le 
cadre de l’application “des 
engagements présidentiels 
relatifs à la moralisation de la 
vie publique et à la lutte contre 
les aspects de fraude pour l’accès 
à certains services et avantages 
indûs, comme les pensions, les 

aides sociales et les exonérations 
fiscales, voire les logements, le 
foncier et autres, ce qui a coûté au 
Trésor public des fonds colossaux 
durant les dernières années”.
Le texte en question vise 
également “à définir les règles 
des transactions au sein de la 
société et à traiter en profondeur 

les déséquilibres résultant de ce 
phénomène, en sus de promouvoir 
une concurrence loyale dans tous 
les domaines, garantir l’égalité 
pour tous, préserver l’intégrité 
des écritures et des documents et 
assurer l’accès aux aides de l’Etat 
à leurs véritables bénéficiaires”. 
Par la même occasion, M. Tabi 
a affiché son soutien à l’appel 
des membres du Conseil de 
la nation à la généralisation 
de la numérisation, étant, a-t-
il dit, “un choix stratégique et 
un élément clé dans la mise en 
œuvre de cette loi prévoyant la 
création d’une base de données 
nationale pour les crimes de faux 
et l’usage de faux, les moyens 
et les techniques utilisées, 
ainsi que leur exploitation pour 
déterminer les mesures à prendre 
en termes de prévention et de 
lutte contre ces crimes, outre, le 

développement de l’expérience 
nationale en matière de méthodes 
de lutte contre les crimes de faux 
et l’usage de faux”.
Pour leur part, les membres du 
Conseil de la nation, se sont 
félicités du contenu de ce texte, 
appelant à “la généralisation de la 
numérisation à tous les secteurs, 
afin de concrétiser le principe de 
la transparence, d’une part, et de 
garantir l’application rigoureuse 
de cette loi, d’autre part”.
Le ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, avait entamé la 
séance du débat de ce texte par 
la présentation d’un exposé 
exhaustif sur sa teneur et ses 
objectifs, à savoir, la lutte contre 
le faux et l’usage de faux, la 
moralisation de la vie publique, 
en sus des différentes mesures 
préventives contenues dans cette 
loi.

La commission du Réseau 
algérien de transparence 
“Narakom”, lancé 

en octobre denier, a été 
installée mardi à Alger, sous 
la supervision de la Haute 
autorité de transparence, de 
prévention et de lutte contre la 
corruption.
Dans une allocution à cette 
occasion, la présidente de la 
Haute autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre 
la corruption, Mme Salima 
Mousserati a indiqué que 

cette démarche “intervient 
en consolidation du rôle 
de la société civile dans la 
prévention et la lutte contre la 
corruption pour la réalisation 
des objectifs escomptés et le 
renforcement des valeurs de 
citoyenneté, conformément à 
ce que prévoit la Constitution 
de 2020 pour l’édification de 
l’Algérie nouvelle”.
La même responsable a rappelé 
la loi fixant l’organisation de la 
Haute autorité de transparence, 
de prévention et de lutte contre 

la corruption qui prévoit la 
création d’un réseau interactif 
visant à associer la société 
civile, unifier et promouvoir 
ses activités en matière de 
transparence, de prévention et 
de lutte contre la corruption.
Selon Mme Mousserati, le 

Réseau “Narakom” est “un 
mécanisme créé en vertu 
des références juridiques 
pour renforcer la démocratie 
participative et atteindre 
les plus hauts niveaux 
d’efficacité dans la gestion des 
affaires publiques”, ajoutant 
qu’associer la société civile à 
cette démarche constitue “un 
défi et se veut un des nombreux 
mécanismes visant à réaliser le 
développement escompté”.
De son côté, le directeur de la 
coopération internationale à 

l’autorité, Abdellatif Benaïda, 
a indiqué que le Réseau 
“Narakom” est “une alliance 
entre les acteurs de la société 
civile et l’autorité et vise 
à suivre la mise en œuvre 
de la stratégie nationale de 
transparence, de prévention et 
de lutte contre la corruption, 
à inculquer la culture de 
signalement et à encourager 
la formation”, ce qui est à 
même de renforcer le rôle de 
la société civile en la matière, 
a-t-il dit.

Les membres du Conseil 
de la nation ont adopté, 
mardi, le texte de loi 

portant mesures particulières 
pour l’obtention de la pension 
alimentaire, lors d’une plénière 
présidée par le président du 
Conseil de la nation, Salah 
Goudjil, en présence du ministre 
de la Justice, garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi et de la ministre 
des Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar.
A l’issue de l’adoption, M. Tabi 
a indiqué que “l’approbation 
par les membres du Conseil de 
la nation de ce texte confirme 
leur perception de la dimension 
humaine de cette loi et de ses 
nobles objectifs visant à protéger 
la famille, la société, et à 
préserver la dignité des enfants et 

des femmes, après la dissolution 
du lien conjugal et leur incapacité 
d’obtenir les montants de la 
pension alimentaire fixés par la 
justice”.
Ce texte a pour objectif de 
“renforcer le cadre juridique 
de l’intervention de l’Etat en 
matière de pension alimentaire, 
qui constitue un engagement 
fondamental de l’époux envers 
la femme divorcée et les enfants 
gardés, consacrant ainsi le rôle 
social de l’Etat dans la protection 
des catégories vulnérables”.
Pour sa part, la Commission 
des affaires juridiques et 
administratives, des droits de 
l’Homme, de l’organisation 
locale, de l’aménagement du 
territoire et du découpage 
territorial du Conseil de la nation 

a salué le contenu de cette loi, 
laquelle “garantira une vie décente 
aux enfants gardés et aux femmes 
divorcées, conformément au 
principe de l’Etat social consacré 
par la Constitution”.
La même Commission a 
recommandé, dans son rapport 
complémentaire, “la nécessité 
de procéder à une évaluation 
périodique de l’opération de 
recouvrement des redevances 
financières du Fonds de la pension 
alimentaire”, “d’accélérer la 
révision du Code de la famille 

et d’établir des critères de 
maturité et de compétence pour la 
désignation des juges chargés de 
statuer sur les affaires de divorce 
et de “khol’â”.
La loi portant mesures 
particulières pour l’obtention 
de la pension alimentaire  
s’articule autour de trois axes 
fondamentaux, le premier portant 
sur le champ d’application et 
stipule que les bénéficiaires 
des redevances financières sont 
l’enfant gardé ayant bénéficié 
d’une pension alimentaire 
en vertu d’une ordonnance 
judiciaire, y compris pour la 
pension alimentaire provisoire en 
cas de requête de divorce, et la 
femme divorcée qui a bénéficié 
de jugement lui octroyant une 
pension alimentaire.

Le deuxième axe porte sur le 
Fonds de la pension alimentaire. 
Cet axe stipule que l’Etat prend en 
charge les redevances financières 
prévues dans ses dispositions 
à travers un fonds de pension 
alimentaire, géré par le ministre 
de la Justice, Garde des Sceaux, 
via les secrétaires généraux des 
Cours, tout en établissant des 
conditions et des procédures 
pour règlementer l’accès aux 
redevances financières du Fonds.
Concernant le troisième axe, il 
concerne la gestion du Fonds de 
la pension alimentaire au niveau 
local à travers l’établissement de 
mécanismes juridiques spéciaux 
en vue de coordonner entre 
les parties de paiement et de 
recouvrement des redevances 
financières.
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EL HADJAR : 
Les 215 ha de foncier industriel récupérés orientés 

vers la relance de projets d’investissement

CONSTRUCTION AUTOMOBILE : 
30 demandes d’installation d’usines reçues par le ministère 

de l’Industrie

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, 

Ali Aoun, a affirmé lundi à 
Annaba que les 215 hectares 
de foncier industriel récupérés 
dans le périmètre du complexe 
sidérurgique d’El Hadjar seront 
orientés vers le lancement 
de projets d’investissement 
qui renforceront les capacités 
nationales de production de 
différents produits.
Lors d’une inspection du 
foncier récupéré, M. Aoun qui 
effectuait une visite de travail 
au complexe Sider El Hadjar, 
près d’Annaba, a précisé que 
65 hectares de ce foncier 
industriel sont situés dans 
l’enceinte de l’usine.
Soulignant que la “priorité 
dans l’exploitation et la 
valorisation de cet important 
foncier, récupéré à proximité 
du complexe, sera donnée aux 
investissements structurants 
relatifs aux branches 

sidérurgiques”, le ministre 
a évoqué, dans ce contexte, 
“l’importance de développer 
un tissu industriel intégré à 
proximité du complexe d’El 
Hadjar”.
M. Aoun a ajouté que les 
investisseurs qui y initieront 
des projets générateurs de 
richesses, publics ou privés, 
trouveront dans ce foncier 
récupéré dans le périmètre 
du complexe d’El Hadjar, 
où toutes les conditions sont 
réunies pour son aménagement 
et son raccordement aux 
différents réseaux, un terrain 
propice pour concrétiser leurs 
projets dans les meilleurs 
délais. Il a souligné, à ce propos, 
“la nécessité d’exploiter 
ce foncier industriel pour 
impulser une dynamique 
économique et sociale positive 
dans la région”.
Il a, en outre, souligné que les 
efforts concertés au niveau 
national pour récupérer le 

foncier industriel non utilisé 
ont permis, jusqu’à présent, 
la récupération de 6.000 
hectares qui seront “orientés 
vers l’investissement et le 
développement d’activités 
productives à haute valeur 
ajoutée, conformément 
à la nouvelle loi sur 
l’investissement”.
Lors de l’inspection du 
complexe sidérurgique, le 
ministre s’est enquis du 
fonctionnement du haut-
fourneau n 2, qui a repris son 
activité en décembre dernier 
après un arrêt de plus de trois 
mois, dû à des perturbations 
dans l’approvisionnement 
en coke (combustible utilisé, 
ndlr). Il a souligné, in situ, 
la nécessité de “maîtriser 
l’approvisionnement en coke 
pour éviter les arrêts répétés 
du fourneau”, soulignant, à ce 
propos, que les arrêts d’activité 
du haut-fourneau “ne seront 
plus admis à l’avenir”.

M. Aoun a également 
écouté trois exposés sur 
“les capacités de production 
actuelles du complexe d’El 
Hadjar et les perspectives 
de leur développement”, “la 
stratégie arrêtée, à court terme, 
pour le développement et la 
diversification de la production 
du complexe” et “le projet de 
transferts technologique et 
énergétique à l’horizon 2030”.
Les prévisions de production 

du complexe sidérurgique 
d’El Hadjar, pour l’exercice 
2024, ont été fixées à 600.000 
tonnes de produits ferreux 
plats et longs, de rond à béton, 
de tubes sans soudure et autres 
produits sidérurgiques, a-t-on 
souligné, rappelant que les 
exportations du complexe, qui 
emploie 5.605 travailleurs, ont 
atteint, en 2023, une valeur de 
22 millions de dollars.

Trente dossiers de 
demandes d’installation 
d’usines automobiles 

sur le territoire national ont 
été reçus par le ministère de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, a indiqué 
lundi à Alger un responsable 
au sein du ministère.
“Il s’agit désormais d’aller vers 
une industrie réelle, pérenne, 
créatrice de valeur ajoutée et 
d’emplois avec un réel impact 
sur l’ensemble de la société”, 
a souligné le président du 
Secrétariat technique pour le 
suivi du dossier des véhicules 
au sein du ministère, Mokdad 
Aggoune, au Forum du journal 
El Moudjahid.
Le même responsable, 
également directeur de 
l’intelligence économique 
au ministère, a rappelé le 
lancement de l’usine de la 
firme italienne FIAT à Oran 
le mois dernier, ajoutant que 
celle-ci sera suivie par une 
usine du constructeur chinois 
Cherry dans la wilaya de Bordj 
Bou Arreridj.
D’autres opérateurs du secteur 

ont également déposé leurs 
dossiers tels que les chinois 
Jack et Geely ainsi que le 
coréen Hyundai.
Selon M. Aggoune, les 
opérateurs qui importent 
des véhicules ne sont pas 
“obligatoirement” tenus 
de construire leurs usines. 
Cependant, a-t-il dit, sur 
un plan stratégique, ces 

opérateurs seront incités à 
produire localement dans la 
mesure où l’importation est un 
dispositif mis en place “pour 
faire face au besoin pressant 
local”.
Pour le même responsable, 
il s’agit à terme d’accueillir 
jusqu’à huit constructeurs 
pour bâtir une industrie 
automobile locale soutenue 

par un tissu de sous-traitance, 
notamment à travers des PME 
locales pouvant accompagner 
les opérateurs.
En ce qui concerne les 
importations, M. Aggoune 
a indiqué que 127 dossiers 
“recevables” ont été déposés 
au ministère. Parmi ces 
dossiers, 80 ont reçu des 
autorisations préalables pour 

tous types de véhicules.
Jusqu’au 11 janvier, le 
ministère a délivré 41 
agréments ayant permis 
d’introduire 12 marques 
de véhicules de tourisme 
et utilitaires sur le marché 
national.
“Parmi ces 12 marques, huit 
sont asiatiques dont une 
marque japonaise”, a-t-il 
précisé, ajoutant que la moitié 
des sièges sociaux sont établis 
à Alger, le reste des sièges 
étant répartis sur 15 autres 
wilayas.
Le directeur au sein du 
ministère de l’Industrie a 
également fait savoir que le 
ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations 
a délivré des autorisations 
d’importation de divers types 
de véhicules à 24 opérateurs 
économiques.
Au total, un quota de 180.000 
véhicules a été accordé aux 
différents importateurs pour le 
programme de l’année 2023, 
pour un montant global de 1,9 
milliard de dollars.
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Le ministre de la santé et de la population répond à un député 
concernant la création d'un hôpital pour la rééducation

ANNABA / PORT

Les agents de la DCP inspectent la qualité du blé tendre importé 
pour prévenir toute tentative de fraude

ANNABA / DIRECTION DE L’ENVIRONNEMENT

Sensibilisation à l’environnement et au tri sélectif des déchets 
au profit des élèves de l’école primaire ‘’Khalfa Ali’’

Le Ministre de la santé et de 
la population a apporté une 
réponse à la question écrite 

du représentant du Front Justice 
et Développement Ali Mouilhi 
concernant les institutions hospitalières 
spécialisées en rééducation, comme 
l'hôpital Seraidi d’Annaba. Le bureau 
du parti en question  a adressé une copie 
de la question écrite et de la réponse au  
wali  d'Annaba ainsi qu’au directeur de 
la santé et de la population d'Annaba, 
pour information. Dans sa réponse le 
ministre a indiqué qu'il existait sept (07) 
établissements hospitaliers spécialisés 
en rééducation au niveau national, dont 

quatre sont implantés à l'Est du pays 
comme Annaba, Béjaia, Jijel et Sétif, 
outre trente (30) services spécialisés 
en rééducation affiliés aux institutions 
hospitalières. Afin de soutenir ces 
institutions et services spécialisés et de 
répondre aux besoins de la population, 
deux projets ont été enregistrés, cette 
année, pour créer deux hôpitaux 
spécialisés en rééducation dans le 
sud du pays,  Ouargla et  Béchar. 
Quatre des projets ont également été 
enregistrés pour rééquiper les services 
de rééducation affiliés aux institutions 
hospitalières spécialisées de Seraidi, 
Annaba, Jijel, Alger et le Centre 
Hospitalier Universitaire de Tlemcen.

Un contrôle ordonné a été 
effectué au port Annaba, 
organisé par les agents 

de répression de la fraude de 
l'inspection frontalière. L'objectif 
principal de cette opération 
était de s’assurer de visu de la 
qualité des 31.500 tonnes de blé 
tendre importées par l'Office 
Algérien Interprofessionnel 
des Céréales (OAIC). Cette 
quantité consistante de blé tendre, 
importée pour répondre aux 
besoins alimentaires du pays, 
souligne l'ampleur et l'importance 
stratégique de cette opération 
de surveillance. L'OAIC, en 
tant qu'entité responsable de 
cette importation, assume une 
responsabilité active dans la 
fourniture de denrées alimentaires 
de qualité sur le marché local.
L'opération de contrôle va au-

delà de la simple vérification 
des documents. Elle englobe 
également, des mesures 
physiques pour garantir la qualité 
des produits importés, notamment 
des inspections approfondies pour 
s'assurer de leur conformité aux 
normes sanitaires et de qualité 
préétablies. Cette démarche vise à 
prévenir toute tentative de fraude 
susceptible de compromettre la 
sécurité alimentaire nationale.
Il est à noter que ces actions 
de contrôle ne sont pas des 
mesures isolées, mais font partie 
intégrante d'une stratégie globale 
instaurée par les pouvoirs publics 
visant à préserver la qualité des 
produits consommables importés. 
Les pouvoirs publics sont 
décidés à renforcer les capacités 
d'inspection et de répression pour 
rester à la pointe de la prévention 
contre les pratiques frauduleuses.

La direction de 
l'environnement a 
initié une action de 

sensibilisation au profit des 
élèves de l'école primaire 
‘’Khalfa Ali’’, située à Oued 
Zied, relevant de la commune 
‘’Oued El Aneb’’. Le but de cette 
initiative était de promouvoir 
la propreté environnementale 
et l'importance du tri sélectif 
des déchets. La direction de 
l'environnement a mis en 
œuvre un programme éducatif 
comprenant la distribution de 
bacs de tri sélectif en carton 
aux élèves, encourageant ainsi 
de bonnes pratiques dès le 

jeune âge. L'événement a été 
marqué par une campagne 
de sensibilisation intensive, 
mettant en lumière les effets 
positifs du tri sélectif des 
déchets sur l'environnement 
et soulignant l'importance de 
la responsabilité individuelle 
dans la préservation de notre 
environnement. Les élèves 
intéressés par cette initiative, 
ont partagé des échanges 
d’avis, des présentations et 
des activités pratiques visant à 
renforcer leur compréhension 
des enjeux environnementaux.
La cité en question  a également 
été le théâtre d'une campagne 
de reboisement, avec des 
plantations réalisées dans la 

cour de l'école. Cette démarche 
visait à sensibiliser davantage 
les élèves à l'importance de 
la biodiversité et à créer un 
environnement plus agréable 
et écologique au sein de 
l'établissement scolaire.
Cette initiative n'aurait pas été 
possible sans la collaboration de 
divers partenaires engagés, tels 
que la conservation nationale 
du littoral, la maison de 
l'environnement, et l'association 
des amis de l'environnement 
et du développement durable, 
lesquels ont tous joué un rôle clé 
dans la réussite de cette journée 
de sensibilisation et d'actions 
concrètes en faveur de la 
protection de l'environnement. 

Ferdjallah.Sihem

Sara.Y

Sara.Y



La sécurité au niveau des 
établissements éducatifs à Annaba 
est au centre des préoccupations de 

la protection civile, qui vient récemment 
de lancer une campagne de sensibilisation. 
L’objectif de cette initiative est de prévenir 
les risques d’asphyxie liés au monoxyde 
de carbone, un gaz potentiellement 
dangereux. La campagne, menée en 
collaboration avec des partenaires clés 
du secteur, vise à sensibiliser le personnel 
d’enseignement, de l’administration et 
les  élèves sur les dangers associés à ce 
gaz inodore et invisible. Les équipes de 
la protection civile sont intervenues dans 
divers établissements éducatifs, couvrant 
tous les seuils de l’éducation nationale, de 
la maternelle au secondaire.
Une attention particulière a été portée à 
l’école secondaire ‘’Omar Mokhtar’’ à la 
cité ‘’Oued Kouba’’, où des éléments  de 

l’unité locale de la protection civile ont 
effectué des exercices démonstratifs et 
organisé des ateliers de sensibilisation. 
Ces interventions ont permis aux élèves 
de prendre conscience des risques et des 
mesures de prévention à adopter.
Le monoxyde de carbone, émis par des 
sources variées telles que les appareils 
de chauffage défectueux, les générateurs 
et les poêles, peut représenter un danger 
invisible. Les symptômes d’intoxication 
comprennent des maux de tête, des 
étourdissements et une confusion, 
soulignant l’importance cruciale de la 
sensibilisation à ces signes précurseurs.
La cohésion entre les acteurs locaux, 
impliquant non seulement les autorités 
locales, mais également le corps des 
enseignants, les parents d’élève et les 
élèves eux-mêmes, renforce l’impact de 
cette campagne.

Le terrorisme routier, cette 
dénomination, qui n’a rien d’un 
sobriquet, est utilisée pour qualifier 

les multiples accidents de la route qui 
endeuillent, chaque jour que Dieu fait, 
des dizaines de familles. Les mots du 
dictionnaire ne suffisent pas à qualifier 
ces chroniques funèbres qui alimentent 
chaque jour les colonnes des journaux, et 
remplissent les rapports des services de 
sécurité concernés, gendarmerie nationale, 
sûreté nationale et protection civile. 
La morbide liste des accidents routiers 
continue à s’allonger. Les camions et 
les semi-remorques sèment la terreur au 

niveau de la route menant vers El Bouni 
et El Hadjar, n’hésitant pas à faire de 
l’excès de vitesse  et aussi à doubler 
imprudemment les autres véhicules sans 
aucun respect  de la distance de sécurité. 
Malgré les campagnes de sensibilisation 
animées par les éléments de la sûreté 
de wilaya, la protection civile, et la 
gendarmerie nationale, ces fous des 
volants et autres chauffards qui, par leur 
comportement, continuent à semer la 
terreur. Enfin, signalons que la majorité 
des accidents surviennent surtout  durant 
les week-ends et aux heures de pointes, 
au moment de l’intensification de la 
circulation routière.
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ANNABA / CONTRÔLE SANITAIRE

Respect de l’hygiène alimentaire 
et mesures coercitives

ANNABA / SALON INTERNATIONAL

3ème édition de BATIMEX : 
 Les organisateurs à pied d’œuvre

La protection civile d’Annaba 
poursuit sa campagne 

de sensibilisation contre des risques 
d’asphyxie au monoxyde de carbone

ANNABA / DANGERS DE LA ROUTE 

Malgré les campagnes 
de sensibilisation, des camions 

et semi remorque sèment la terreur 
au niveau des RN 16 et RN44

Dans le cadre de la mise en œuvre 
du plan d’action du mois de 
janvier 2024, une sortie sur le 

terrain a été organisée par les inspecteurs 
en charge de la lutte contre la fraude au 
niveau de plusieurs lieux du centre-ville 
d’Annaba. L’objectif était de contrôler le 
respect des normes d’hygiène et de sécurité 
sanitaire au sein des établissements de 
restauration et des abattoirs, ainsi que de 
la conformité et la sécurité des produits 
alimentaires proposés à la consommation. 
Cette opération a permis de mettre en 
lumière l’importance d’assurer la propreté 
et l’hygiène dans les établissements 
alimentaires, en particulier la manipulation 
des produits consommables. Les agents 
ont procédé à des inspections rigoureuses, 

mettant l’accent sur l’état des lieux des 
locaux, le respect des normes sanitaires et 
la qualité des produits offerts.
Les résultats de cette opération ont été 
significatifs, avec la découverte et le retrait 
d’une quantité importante de viande rouge 
non conforme aux normes d’hygiène 
et jugée impropre à la consommation. 
Cette action a démontré l’efficacité 
du programme de contrôle et souligné 
l’importance de maintenir des standards 
élevés en matière d’hygiène alimentaire 
pour protéger la santé publique.
Cette sortie sur le terrain constitue 
une mesure préventive cruciale en vue 
de s’assurer que les établissements 
de restauration respectent les normes 
requises, contribuant ainsi à instaurer un 
environnement sain et sécurisé pour tous 
les citoyens.

Les opportunités d’affaires et de 
développement des secteurs du 
bâtiment et l’aménagement  seront 

au centre d’un  salon international  qui se 
déroulera  du 24 au 27   janvier à l’hôtel 
Sheraton sous le haut patronage du wali, 
Abdelkader Djellaoui,  sous le thème  
innovation des solutions constructives 
pour un bâtiment plus durable et 
performant ‘’. Organisé par  Eleven, le 
Salon international    BATIMEX  sera  
axé, autour de la promotion des différents 
produits et services, regroupement  des 

PME Algériennes dans le secteur du 
bâtiment et de l’industrie et les services des 
entreprises étrangères qui opèrent dans le 
domaine de la technologie et du bâtiment. 
Cet espace  de 2000 m², verra la présence de 
80 exposants, avec des prévisions de plus 
de 8000 visiteurs.  Au programme, il est 
prévu plus d’une trentaine de conférences 
et workshops, conçus pour éclairer les 
participants sur les nouvelles tendances 
de l’architecture et de la construction. Un 
travail d’arrache pied a été constaté et des 
préparatifs intenses sont en cours pour être 
au rendez-vous d’un événement qui a déjà 
honoré la ville d’Annaba.

Sihem Ferdjallah

Sara.Y

Sara.Y

S.F
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Malgré les sommes 
colossales dégagées 
à chaque fois pour 

la réhabilitation des routes, les 
travaux de réhabilitation des 
chaussées de plusieurs sites et 
quartiers d’ El Hadjar, trainent 

à la longue… aggravés par les 
dernières précipitations, des 
chaussées se sont transformées 
en de véritables marécages.  
Avec la lenteur des travaux, 
l’état des chaussées et ruelles 
est plus que 
L’exemple est au niveau 

des grandes artères ‘’Fadila 
Saadane’’, ‘’Emir Abdelakder 
‘’et ‘’Diar Essalem dans 
la commune d’El Hadjar. 
Plusieurs habitants ont subi 
des chutes due à la présence de 
boue, les automobilistes  sont 
obligés de rouler  à peine en 

première vitesse pour ne pas 
agressés les piétons. Les piétons 
et les conducteurs ne savent 
plus à quel saint se vouer. A 
cela, s’ajoute  la dégradation de 
l’environnement.  Sur le plan 
de l’esthétique, c’est également 
une atrocité.  A quand cette 

commune  va-t-elle finir avec 
ces travaux ?.

ANNABA / RÉSEAU ROUTIER : 

Les habitants réclament l’achèvement des travaux 
de réhabilitation des chaussées à El Hadjar

Le ministre de 
l’Hydraulique Taha 
Derbal a annoncé, lundi 

soir dernier, dans la wilaya 
d’Oran, qu’une enveloppe 
financière de 2 milliards DA sera 
consacrée au réaménagement 
de la station d’assainissement 
des eaux usées d’El-Kerma 
(sud d’Oran) pour augmenter 
sa capacité de production.
Dans une déclaration à la 
presse en marge de sa visite 
à cette station, le ministre 
a souligné que l’objectif de 
ce projet est d’alimenter le 
périmètre agricole de M’lata, 
dont la superficie est de plus de 
6.000 hectares, par plus d’eau 
destinée à l’irrigation.
Selon les explications 
fournies sur place, le projet de 
réaménagement porte sur deux 
tranches, la première concerne 

la conduite de pompage sur une 
longueur de 9 km, nécessitant 
un investissement de 1,5 
milliard DA et la deuxième 
tranche concerne la dotation de 
la station en équipements pour 
un montant de 0,5 milliard DA.
La station d’épuration, dont la 
capacité théorique est estimée à 
270.000 mètres cubes par jour, 
alimente le périmètre de M’lata 
avec 20.000 m3/jour, sachant 
que le projet de réhabilitation 
de la station permettra 
d’augmenter cette quantité.
M. Derbal a souligné que le 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
donné des instructions pour 
réhabiliter et augmenter la 
capacité de production des 
stations et systèmes de filtration 
répartis sur le territoire national 
et mettre en œuvre des projets 

permettant d’améliorer le volet 
assainissement et la production 
de quantités supplémentaires 
d’eau traitée pour son utilisation 
dans plusieurs domaines, 
notamment l’agriculture et 
l’industrie.
Il a, en outre, souligné que 
l’épuration des eaux usées 
et leur réutilisation dans 
l’agriculture et l’industrie, en 
plus du dessalement de l’eau 
de mer, est “considérée comme 
l’un des axes fondamentaux 
sur lesquels s’appuie notre 
pays pour faire face à la 
pénurie d’eau, devenue une 
caractéristique distinctive des 
pays du bassin méditerranéen”.
Par ailleurs, concernant le taux 
de remplissage des barrages, le 
ministre a fait savoir que celui-ci 
s’approche des 35%, signalant 
que le secteur de l’hydraulique 

a pris des mesures en vue de 
garantir la pérennité du service 
public de distribution d’eau, 
en fournissant de l’eau potable 
dans une répartition équilibrée.
Concernant la numérisation du 
secteur de l’hydraulique, M. 
Derbal a souligné la nécessité 
de l’achèvement des travaux 
dans ce domaine, où l’objectif 
reste la maîtrise optimale de 

la gestion et l’augmentation 
de sa performance et de son 
efficacité.
A la fin de sa visite, le 
ministre a inspecté les travaux 
d’achèvement de la station 
d’épuration d’Oued Tlelat, où 
il a donné des instructions pour 
rattraper le retard enregistré et 
accélérer le rythme des travaux 
de réalisation.

ORAN : 

2 milliards DA pour le réaménagement de la station 
d’épuration d’El-Kerma

 Sihem F

La nécessité de mettre 
en valeur les espaces 
culturels pour 

promouvoir les talents dans 
divers domaines culturels, 
politiques et socio-économiques 
a été soulignée par les 
participants au Forum “Jeunes 
et espaces culturels”, ouvert 
lundi dernier, à Ghardaïa, à 
l’initiative du Conseil supérieur 
de la jeunesse (CSJ).
Dans son intervention, la 
présidente de la commission 
de la culture, des sports, 
loisirs et tourisme au Conseil, 
Hanane Kaced, a indiqué que 
“les jeunes algériens jouissent 
d’innombrables et divers talents 
en quête d’espaces d’accueil 
leur permettant de concrétiser 
leurs ambitions culturelles”.
L’artiste Mohamed Rouane, 
a, lors de la séance culturelle 
intitulée “Lecture dans les 
attentes de l’artiste algérien”, 
estimé “nécessaire aux jeunes 
d’adopter la pensée culturelle 

allant dans le sens de la 
valorisation et la promotion à 
échelle mondiale de la culture 
algérienne et de faire preuve 
d’esprit d’initiative afin qu’ils 
concourent à la concrétisation de 
la vision culturelle escomptée”.
Evoquant son expérience 
artistique, le comédien Hakim 
Dekkar a indiqué que “l’art 

algérien, le 4ème art en 
particulier, a effectivement 
contribué, à travers les 
personnages des comédiens, 
à la transmission du noble 
message”, état de fait qui a 
permis, selon lui, de “faire 
valoir la culture algérienne 
et de la hisser aux premières 
places artistiques sur les scènes 

culturelles mondiales”.
Les participants ont également 
mis en avant le fait que ce forum 
offre une opportunité à mettre à 
profit pour examiner les voies 
de redynamiser les espaces 
culturels, lieux propices pour 
promouvoir les compétences 
et talents, et d’échanger les 
connaissances et expériences 

culturelles.
Initiée avec le concours du 
ministère de la Culture et 
des Arts, ce forum qu’abrite 
deux jours durant (15-16 
janvier) la salle de cinéma 
M’zab de Ghardaïa, permettra 
aux participants d’examiner 
une série de questions liées 
notamment à la mission des 
espaces culturels de servir de 
cadre et de promouvoir les 
activités et initiatives culturelles 
juvéniles, et de contenir les 
jeunes créateurs, tous domaines 
culturels confondus.
Le programme de ce forum, 
qui tend également à établir 
des relations de communication 
entre différentes composantes 
culturelles de la société 
algérienne, s’articule sur une 
série d’axes liés à la mission 
des artistes et associations 
culturelles dans la promotion 
des espaces culturels et la 
stratégie d’appui des œuvres 
culturelles.

GHARDAÏA : 
Valoriser les espaces culturels pour promouvoir les jeunes talents



L’Iran tire des missiles balistiques sur des cibles 
en Irak et en Syrie

CISJORDANIE: 

Cinq Palestiniens tués après des incidents avec 
l’armée israélienne

Accrochages à la frontière entre
Israël et l’Egypte

Les Gardiens de la 
Révolution iraniens 
ont annoncé tôt mardi 

avoir lancé plusieurs salves 
de missiles balistiques sur 
des cibles “terroristes” en 
Irak et en Syrie, tuant au 
moins “quatre civils” au 
Kurdistan irakien selon les 
autorités locales de la région 
autonome.
Les frappes menées par 
l’Iran dans la nuit de lundi à 
mardi interviennent dans un 
contexte régional tendu, sur 
fond de guerre à Gaza entre 

Israël et le Hamas palestinien 
qui fait craindre un 
embrasement régional entre 
les alliés des deux camps.
A Washington, une 
responsable a dénoncé 
“une série de frappes 
imprudentes et imprécises”. 
“Aucun personnel ni aucune 
installation américaine n’ont 
été visés”, a toutefois précisé 
Adrienne Watson, porte-
parole du Conseil de sécurité 
nationale de la Maison 
Blanche.
Dans la périphérie d’Erbil, 

capitale du Kurdistan 
autonome dans le nord 
de l’Irak, les Gardiens 
de la Révolution iraniens 
ont assuré avoir visé et 
détruit “un quartier général 
d’espionnage” qu’ils ont 
attribué à Israël -- tout comme 
a été ciblé “un rassemblement 
de groupes terroristes anti-
iraniens”, selon l’agence de 
presse officielle IRNA.
Par ailleurs le Corps des 
gardiens a annoncé sur son 
site internet Sepah News 
avoir identifié en Syrie “les 

lieux de rassemblement 
des commandants et des 
principaux éléments liés 
aux récentes opérations 
terroristes, en particulier 
l’Etat islamique” (EI) et les 
avoir “détruits en tirant un 
certain nombre de missiles 
balistiques”.
Il a expliqué que cette attaque 
s’était faite en “réponse aux 
récents crimes de groupes 
terroristes qui ont injustement 
martyrisé un certain nombre 
de nos chers compatriotes à 
Kerman et Rask”.

Le 3 janvier, des assaillants 
ont perpétré un attentat suicide 
contre la foule rassemblée 
à Kerman, dans le sud de 
l’Iran, lors d’une cérémonie 
commémorative près de la 
tombe du général Qassem 
Soleimani, l’ex-architecte 
des opérations militaires 
iraniennes au Moyen-Orient, 
tué en janvier 2020 par une 
frappe américaine en Irak.
L’attaque, revendiquée par 
l’EI, a fait environ 90 morts 
et de nombreux blessés.

Cinq Palestiniens sont 
morts dimanche 
après des incidents 

et des affrontements avec 
l’armée israélienne en 
Cisjordanie occupée, a 
indiqué le ministère de la 
Santé palestinien.
L’armée israélienne a 
indiqué avoir tué deux 
“terroristes” après avoir 
pris en chasse une voiture 
qui avait forcé un poste de 
contrôle près de la ville 
d’Hébron, dans le sud de la 
Cisjordanie.
Le ministère de la Santé 
palestinien a indiqué 
pour sa part que deux 
jeunes hommes avaient 
été tués dans un incident. 
Le Croissant-Rouge 
palestinien a confirmé 
avoir récupéré leurs corps.

Dans un incident distinct 
plus au nord, un Palestinien 
de 16 ans a été tué par balle 
par l’armée israélienne lors 
d’un raid dans un camp de 
réfugiés près de Jéricho, 
selon le ministère de la 
Santé palestinien.

L’armée israélienne 
n’avait dans l’immédiat 
pas commenté cet incident.
Le ministère de l’Autorité 
palestinienne a aussi 
annoncé la mort de deux 
adolescents tués par balles 
près de Ramallah dans la 

soirée.
Colonies sauvages
Dans un communiqué, 
l’armée israélienne a 
annoncé avoir “neutralisé 
deux assaillants” qui 
avaient lancé un explosif 
sur une base militaire, 

proche de Ramallah.
Depuis le début de la 
guerre entre Israël et le 
Hamas dans la bande 
de Gaza, la Cisjordanie 
occupée connaît un niveau 
de violence inédit en 20 
ans.
Plus de 340 Palestiniens 
y ont été tués par l’armée 
israélienne ou des colons 
depuis le 7 octobre, selon 
un décompte de l’AFP 
basé sur des données du 
ministère de la Santé 
palestinien.
Quelque trois millions 
de Palestiniens vivent 
en Cisjordanie occupée. 
Environ 500.000 Israéliens 
y habitent aussi dans des 
colonies jugées illégales 
au regard du droit 
international.

L’armée israélienne 
a annoncé tôt mardi 
avoir ouvert le feu en 

direction d’une vingtaine de 
“suspects”, des trafiquants 
de drogue présumés, qui se 
dirigeaient vers le sud d’Israël 
depuis l’Egypte voisine.
“Il y a quelques instants, une 
vingtaine de suspects, dont 
plusieurs armés, sont arrivés 
du territoire égyptien vers 
la zone de la frontière avec 
Israël, près du poste-frontière 
de Nitzana”, dans le désert 
du Néguev, a indiqué l’armée 

dans un bref message à la 
presse.
“Les soldats qui opéraient 
dans la zone ont ouvert le feu 
sur les individus armés et des 
suspects ont été touchés”, a 
ajouté l’armée, sans préciser 
de bilan.
Au Caire, une source 
sécuritaire égyptienne a 
indiqué à la chaîne al-
Qahera News TV que les 
forces égyptiennes avaient 
contrecarré dans le même 
secteur une tentative de 
contrebande de drogue à 

la frontière entre Israël et 
l’Egypte.
Selon cette source, des 
affrontements ont eu lieu lors 
de cette opération antidrogue 
et six passeurs ont été arrêtés.
La frontière entre les deux pays 
est généralement calme, bien 
qu’elle soit régulièrement le 
théâtre de tentatives régulières 
de trafic de drogue, qui ont 
donné lieu ces dernières 
années à des échanges de 
tirs entre contrebandiers et 
soldats israéliens qui y sont 
stationnés.

Mercredi 17 Janvier 2024

International 09SeybouSe Times



L’ONU demande l’accès au port israélien d’Ashdod pour 
acheminer l’aide à Gaza

AZERBAÏDJAN:

six morts dans une explosion à Bakou

Victoire triomphale de Trump à la primaire 
républicaine de l’Iowa

ROME: Trois agences 
des Nations unies 
ont demandé lundi 

à Israël d’autoriser l’accès 
à son port d’Ashdod pour 
acheminer l’aide humanitaire 
dans la bande de Gaza où 
les Palestiniens souffrent 
d’une importante insécurité 
alimentaire.
L’accès à ce port “est 
absolument nécessaire pour 
les agences humanitaires”, 
ont souligné les responsables 
du Programme alimentaire 
mondial (PAM), de l’Unicef 
et de l’Organisation mondiale 
de la santé (OMS) dans un 
communiqué conjoint.
L’accès au port d’Ashdod, situé 

à environ 40 km au nord de la 

bande de Gaza, “permettrait 

d’acheminer des quantités 

d’aide bien plus importantes, 

puis de les envoyer 
directement par camion vers 
les régions du nord de Gaza, 
durement touchées, que peu de 

convois ont réussi à atteindre”, 
estiment les trois agences.
“L’ouverture du port d’Ashdod 
réduirait le temps nécessaire 
au transport de la nourriture 
vers les habitants de Gaza 
depuis le nord”, avait déclaré 
à l’AFP la directrice régionale 
du PAM pour le Moyen-
Orient, Corinne Fleischer, au 
début du mois.
“Presque tous les Palestiniens 
de Gaza sautent des repas 
tous les jours et de nombreux 
adultes se sacrifient pour que 
les enfants puissent manger”, 
déplorent les trois agences 
qui rappellent que seuls deux 
postes-frontières permettent 
actuellement l’acheminement 

de l’aide.
La guerre entre Israël et 
le Hamas a déclenché une 
catastrophe humanitaire 
pour les quelque 2,4 millions 
d’habitants de Gaza, qui luttent 
pour obtenir de la nourriture, 
de l’eau, du carburant et des 
soins médicaux.
En décembre, Israël a 
approuvé l’acheminement 
temporaire de l’aide à Gaza 
via son poste frontalier sud 
de Kerem Shalom, ouvrant 
ainsi une nouvelle route 
d’approvisionnement après 
des semaines de pression, en 
plus du terminal de Rafah, à la 
frontière égyptienne.

BAKOU: Une explosion 
d’origine inconnue a fait 
six morts et plus d’une 

vingtaine de blessés lundi dans un 
entrepôt commercial de Bakou, 
capitale de l’Azerbaïdjan, selon 
les autorités.
Une enquête pénale a été ouverte 
pour “violation des règles de 
sécurité incendie”, ont indiqué le 
procureur général et le ministère 
des Situations d’urgence, dans 
un communiqué commun.
“Le bilan de l’incendie dans 
l’entrepôt s’élève à six morts”, 
a déclaré le bureau du procureur 

général.
Un peu plus tôt, les autorités 
avaient affirmé que 24 personnes 
avaient été blessées.
Des images, publiées par des 
médias locaux, montrent un 
bâtiment au toit éventré et en 
partie détruit d’où s’élève une 
épaisse fumée grise.
Au milieu des ruines, des 
secouristes s’activent, d’après 
cette vidéo.
La semaine dernière, quatre 
nouveaux-nés sont morts dans 
l’incendie d’une maternité à 
Bakou.

Une enquête avait également 
été ouverte pour “violation des 
règles de sécurité” et, selon ses 
premiers éléments, le feu était 
d’origine électrique.
En avril 2022, une explosion 
avait fait un mort et 37 blessés 
dans une boîte de nuit de la ville.
Elle avait été provoquée par une 
fuite d’un ballon de gaz liquéfié 
stocké dans l’établissement.
Les incendies d’ampleur sont 
fréquents en ex-URSS du fait 
du non-respect des normes 
de sécurité et d’équipements 
vétustes.

Donald Trump a remporté 
lundi soir dans l’Iowa la 
première des primaires 

républicaines, une victoire 
écrasante annoncée une demi-
heure à peine après le début du 
vote et qui consolide son statut 
de grand favori de la droite pour 
la présidentielle de novembre.
Le magnat de 77 ans, quatre 
fois inculpé au pénal, laisse 
loin derrière lui ses principaux 
rivaux Ron DeSantis et Nikki 
Haley avec 51% des voix, selon 
des résultats quasi définitifs. Il 
se rapproche ainsi d’un probable 
duel final avec le démocrate Joe 
Biden, l’actuel occupant de la 
Maison Blanche.
“Il est temps maintenant (...) 
pour notre pays de s’unir”, a-t-
il dit à ses partisans rassemblés 
dans une ambiance festive à Des 
Moines, la capitale de cet Etat 
du Midwest.

Puis il s’est lancé dans un 
exposé de son programme 
électoral en s’engageant s’il est 
élu à “fermer la frontière” avec 
le Mexique et à forer davantage 
de puits de pétrole.
Même s’il compte moins de 
1% de la population des Etats-
Unis, l’Iowa occupe une place 
de choix sur la scène politique 
américaine depuis plus de 50 
ans car il donne un premier ton 
dans la saison des primaires.
Net favori
Ce moment de vérité pèse 
lourd: si l’ancien président 
n’avait pas obtenu la victoire 
annoncée dans l’Iowa, son 
image d’invincibilité risquait 
d’être entamée pour le reste de 
la course.
Dès la semaine prochaine, 
le ballet très orchestré des 
primaires mènera les candidats 
dans le New Hampshire, avant 

que, tour à tour, chacun des 50 
Etats ne vote jusqu’en juin.
En ligne de mire, la convention 
nationale de juillet qui investira 
officiellement le candidat 
républicain à la présidentielle.
Même Joe Biden l’a reconnu 
dans un message d’appel aux 
dons: Donald Trump est devenu 
“le net favori de l’autre camp à 
ce stade”.
Autre enjeu du scrutin de 
l’Iowa: la deuxième place.
C’est le gouverneur de Floride 
Ron DeSantis, un conservateur 
quadragénaire aux positions 
choc sur l’immigration ou 
l’avortement, qui l’occupe 
avec 21% des voix. Il avait tout 
misé sur l’Iowa, sillonnant ces 
derniers mois chacun des 99 
comtés.
Il a savouré son score devant 
ses partisans qu’il a remerciés 
de leur soutien alors que “tout 

le monde était contre nous” 
et que les médias “écrivaient 
notre notice nécrologique il y a 
quelques mois”.
L’ancienne ambassadrice à 
l’ONU Nikki Haley, unique 
femme dans la course, est 
arrivée troisième avec 19% mais 
ne s’est pas pour autant jugée 
vaincue et a prédit qu’elle ferait 

mieux lors d’autres primaires.
La quinquagénaire est la 
nouvelle coqueluche d’une 
partie de la droite et est très 
appréciée notamment par les 
milieux d’affaires.
Quatrième avec environ 7%, 
Vivek Ramaswamy a lui 
annoncé jeter l’éponge et appelé 
à voter pour Donald Trump
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CAN-2023 / EN :
Belmadi content de retrouver le duo Belaili-Bounedjah

CAN-2023 / EN :
Belmadi reconnait un problème au milieu

CAN-2023 / Chaibi :
« On ne peut s’en prendre qu’à nous même »

Malgré le match nul 
Djamel Belmadi a 
quelques motifs de 

satisfaction, dont les prestation 
du duo Belaili - Bounedjah 
reconstitué. Les deux oranais se 
trouvaient très facilement sur le 
terrain.
Concernant le retour de Belaili, 
le coach a montré sa satisfaction 
« Il a été très intéressant, on a 
encore vu leur relation (CQFD 
avec Bounedjah), on cherche 
des relations de toute manière, 
tous les entraîneurs cherchent 
ça, créer des automatismes entre 
les joueurs. Je trouve qu’il a été 
productif, qu’il a été efficace, il 
a animé son couloir gauche que 
ce soit avec Rayan (Aït Nouri), 
avec Ismael (Bennacer) on a vu 
des choses intéressantes ».
« Justement c’est ça qui est un 
peu rageant, j’aurais aimé que 
ça aboutisse sur un but de plus, 

parce qu’ils se sont retrouvés 
plusieurs fois dans cette surface 
de réparation. Il y avait une 
histoire de dernier geste, de 
dernière passe. Je trouve qu’il 
a été très interessant sur cette 
première mi-temps après comme 
Baghdad (Bounedjah), comme 
peut-être certains joueurs il a 
accusé un petit peu le coup, il a 
beaucoup travaillé pour atteindre 
un certain niveau pour revenir en 
équipe nationale, il a beaucoup 
travaillé ces trois dernières 
semaines donc aujourd’hui sur 
l’ensemble c’est bien ce qu’il a 
fait, même si on peut attendre 
plus de Youcef il en est capable.»
A propos de Bounedjah il dira 
qu’ « il est dans une bonne 
dynamique, il a marqué un 
superbe but malheureusement 
refusé pour un hors-jeu sans 
doute justifié, je lui fais 
confiance ».

Djamel Belmadi a 
reconnu qu’il y avait 
un problème au niveau 

du milieu de terrain face à 
l’Angola, particulièrement du 
placement de Chaibi notamment. 
Il demande du temps pour 
améliorer les choses.
Questionné sur le manque de 
fluidité du milieu de terrain 
Bentaleb-Bennacer-Chaibi, si il 
était dû au bloc angolais ou au peu 
de temps de jeu que ces joueurs 
ont ensemble, il dira, « Peut-
être un peu des deux, sûrement 
un peu des deux, bien sûr que 
l’adversaire a laissé certaines 
fois peu d’espace mais il y avait 
toujours un joueur près de Nabil 
(Bentaleb). Une sentinelle on l’a 
place généralement pour être le 
premier relançeur, il était parfois 
gêné ».
« On trouvé d’autres situations 
puisqu’Ismael a bien profité 
de ce couloir gauche où il a 
bien travaillé avec Rayan (Aït 
Nouri) et Youcef ( Belaili) il y 

a eu pas mal de situation. C’est 
vrai que Fares a été moins en 
vue, il aurait peut-être pu dans 
son positionnement défendre 
un peu plus bas quand on été 
dans leur camp et sortir un petit 
peu. On aurait pu le trouver en 
emmenant le ballon côté gauche. 
On le trouve trop peu, des fois 
c’est des positionnement d’un 
mètre, deux mètres, trois mètres, 
tu bouges au bon moment, tu 
reçois le bon ballon ça crée une 
situation offensive ».
«Après je ne sais pas si 
c’est parce qu’on manque 
d’expérience entre nous, 
d’automatisme entre nous c’est 
vrai qu’ils ont quasiment jamais 
joué ensemble puisqu’Ismael n’a 
pas joué depuis huit mois, avant 
ça Nabil n’était pas en sélection, 
Fares est nouveau donc il doit 
sûrement manqué un lien entre 
les trois mais on travaille pour 
ça, ils ont la qualité pour pouvoir 
être un très bon milieu de terrain 
complémentaire. »

Farès Chaibi a été très franc en 
conférence de presse après avoir 
reçu le prix d’homme du match en 

affirmant que les joueurs n’avaient pas 
mis l’intensité qu’il fallait en deuxième 
période.
La consécration d’homme du match 
n’aura pas suffit à consoler Chaibi. 
En conférence d’après-match, 
l’international algérien s’est montré déçu 
de la prestation des Verts «On a dominé 
la première mi-temps de bout en bout 
mais en deuxième mi-temps on se doit 

de mettre plus d’intensité et on se doit de 
se donner de bout en bout surtout quand 
on est une équipe comme la nôtre.»
Concernant la baisse de régime en 
deuxième mi-temps il déclare qu’il ne 
s’agit pas d’un problème physique mais 
plus d’un problème de determination 
de la part de l’équipe « Je dirais qu’on 
a pas réussi à revenir avec la même 
determination en deuxième mi-temps. 
Ce n’est pas une question de physique, 
on ne peu s’en prendre qu’à nous-
même.»
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AS Roma :
Les coulisses du licenciement brutal de José Mourinho

La Juventus est en pleine galère pour remplacer Paul Pogba

Mardi matin, l’AS 
Roma a limogé José 
Mourinho. La presse 

italienne dévoile les coulisses de 
cette décision forte.
L’AS Roma a pris tout le monde 
par surprise. Ce mardi matin, 
la Louve a annoncé la fin de sa 
collaboration avec José Mourinho. 
Une décision qui a choqué pas 
mal de monde, à commencer 
par la presse italienne. Ce matin 
encore, le Corriere dello Sport 
annonçait que le Special One, 
dont le contrat s’achevait en juin 
prochain, allait rester. C’était la 
grosse tendance d’ailleurs dans la 
plupart des publications sportives 
italiennes. Les frères Friedkin en 
ont décidément autrement. Après 
l’annonce de leur séparation avec 
l’ancien coach de Tottenham, ils 
ont eu quelques mots pour lui.
Les Friedkin ont tranché
« Nous remercions José au nom 
de nous tous à l’AS Roma pour la 
passion et l’engagement dont il a 
fait preuve depuis son arrivée chez 
les Giallorossi. Nous garderons 
toujours de bons souvenirs de 
sa direction, mais nous pensons 
que, dans le meilleur intérêt du 
Club, un changement immédiat 

est nécessaire. Nous souhaitons 
à José et à ses collaborateurs 
le meilleur pour l’avenir.» 
Comment en est-on arrivé là ? 
Le 4 mai 2021, les propriétaires 
romains ont frappé un grand coup 
en annonçant l’arrivée du Special 
One, libre depuis son départ des 
Spurs.
Le Portugais devait aider les 
Giallorossi à passer un cap et 
retrouver les sommets de Serie A. 
Durant ses 2 ans et 1/2 à la tête de 
la Louve, il a obtenu des résultats 
mitigés. Il n’a pas remporté de 
titre de champion d’Italie, mais 
il a soulevé la première Ligue 
Europa Conférence de l’histoire 
en 2022. Mais au-delà des 
trophées, plusieurs choses ont 

embêté la direction du club de la 
capitale, qui a décidé de ne pas 
attendre la fin de saison pour lui 
dire au revoir. Le Corriere dello 
Sport révèle que les Friedkin ont 
pris leur décision a priori dans la 
nuit de dimanche à lundi, après 
l’atterrissage à Rome du président 
Dan.
Mourinho était menacé depuis 

un moment
Ce dernier a dîné avec son fils 
Ryan, qui ne s’était pas rendu à 
Milan pour assister à la rencontre 
perdue face aux Rossoneri. Ils 
ont décidé à ce moment-là du 
sort de José Mourinho mais aussi 
de l’identité de son successeur, 
qui devrait donc être Daniele 
De Rossi. La Gazzetta dello 

Sport assure, elle aussi, que 
les dirigeants de l’AS Roma 
voulaient d’abord trouver un 
nouvel entraîneur et s’entendre 
avec lui avant de limoger le natif 
de Setubal. Concernant ce dernier, 
ses relations avec le club se sont 
détériorées au fur et à mesure des 
années.
Le CdS précise que cela fait 
un «certain temps» que les 
liens étaient rompus entre les 
différentes parties. Les Friedkin 
avaient même songé à virer 
Mourinho après la lourde défaite 
contre le Genoa le 28 septembre 
dernier (4-1). Mais l’équipe 
romaine a enchaîné les succès 
ensuite et les dirigeants ont 
laissé de côté leur plan. Ils ont 
finalement décidé de stopper leur 
collaboration avec le Portugais 
à la suite de mauvais résultats. 
En effet, la Louve restait sur une 
seule victoire lors des quatre 
dernières rencontres (1 nul, 3 
défaites).

Une personnalité clivante
Ses patrons lui ont reproché 
également que «le parcours 
de l’équipe en championnat et 
en Coupe d’Italie (et en partie 
aussi en Ligue Europa) était 

inacceptable» selon la GdS. De 
plus, ils ne supportaient plus 
l’attitude de José Mourinho. Ils 
en avaient assez qu’il trouve 
systématiquement des excuses 
après chaque mauvais résultat 
ou qu’il affirme ne pas disposer 
d’un staff adéquat. Ses tacles en 
direction de l’arbitrage, qui ont 
souvent mis son club dans une 
position délicate; ou encore ses 
clashs avec les adversaires n’ont 
pas été appréciés en interne.
Même chose concernant ses 
attaques envers certains de ses 
joueurs. D’ailleurs, ses propos 
sur ses hommes après le derby 
perdu contre la Lazio en Coupe 
d’Italie (1-0, 10 janvier) ont été 
pris très au sérieux par ses boss. 
Ces derniers ont estimé que 
quelque chose se brisait entre 
le coach et ses joueurs et que la 
«famille» qu’ils veulent avoir 
à Rome n’existait plus avec 
Mourinho. Le Portugais, qui va 
avoir 61 ans dans 10 jours, a été 
informé par ses dirigeants. Le 
Corriere dello Sport révèle qu’il 
était «naturellement déçu», lui 
qui voulait rester. Les Friedkin 
n’étaient pas de cet avis…

Avec les suspensions de 
Nicolo Fagioli et Paul 
Pogba, la Juventus 

devait absolument renforcer son 
milieu de terrain. Cependant, rien 
n’avance malgré de nombreuses 
pistes évoquées.
Les Bianconeri sont bien embêtés. 
Toujours dans les pattes de l’Inter 
Milan pour la course au Scudetto, 
la Juventus peut compter sur 

son capitaine en forme, Adrien 
Rabiot, sur Manuel Locatelli, 
tout juste prolongé jusqu’en 
2028 ainsi que sur l’Américain 
Weston McKennie. Cependant, il 
n’y a plus qu’eux pour compléter 
l’entrejeu de la Vieille Dame 
après les suspensions de Paul 
Pogba (dopage) et Nicolo Fagioli 
(paris sportifs). Afin de pallier 
leurs longues absences, la Vieille 

Dame s’active depuis des mois 
pour leur trouver un remplaçant.
Mais c’est un dossier qui s’enlise 
depuis maintenant des mois. 
Dès la fin d’année dernière, 
les Bianconeri ont commencé 
à scruter en Premier League et 
trois noms sont revenus : Thomas 
Partey (Arsenal), Pierre-Emile 
Hojberg (Tottenham) et Kalvin 
Phillips (Manchester City). Trois 

joueurs poussés vers la sortie cet 
hiver, mais Thomas Partey se 
remet tout juste d’une blessure, 
alors que les pistes menant à 
Pierre-Emile Hojberg et Kalvin 
Phillips, également courtisé par le 
Paris Saint-Germain, n’avancent 
pas.

La Juventus essuie plusieurs 
refus

«Cristiano Giuntoli, notre 
directeur sportif, et Manna 
regardent autour d’eux pour voir 
s’il y a une possibilité de faire 
venir un joueur. Je suis content 
de ce groupe et il faut continuer 
comme ça. Le club sait ce qu’il 
faut faire et ce qu’il ne faut pas 
faire, toucher à ce qui va bien 
peut créer des problèmes», avait 
récemment déclaré Massimiliano 
Allegri à propos de l’arrivée 
d’un milieu de terrain cet hiver. 
Comme nous vous le révélions en 
exclusivité plus tôt dans l’année, 
Teun Koopmeiners représentait 
aussi une piste sérieuse, mais il 
semble encore trop tôt pour que 
la Vieille Dame puisse répondre 
aux attentes économiques de 
l’Atalanta.
Toujours selon nos indiscrétions, 
des idées low cost ont commencé 
à émerger chez les dirigeants 
de la Vieille Dame, notamment 
celles menant à Morten Frendrup, 
Andrea Colpani et Sandi Lovric, 
alors que l’international serbe de 
l’Udinese, Lazar Samardžić, était 
une priorité, mais s’éloigne d’une 
arrivée en raison des problèmes 
économiques des Bianconeri. 
Pour l’instant, selon la presse 

italienne, la grande cible reste 
Ederson, un Brésilien de 24 ans 
qui évolue du côté de l’Atalanta, 
mais là encore, il va falloir 
trouver une formule astucieuse 
pour convaincre la Dea de le 
lâcher cet hiver…

La Juventus tente des pistes 
surprenantes

Autre piste étonnante, celle 
menant à Jordan Henderson, très 
mal acclimaté au climat saoudien. 
En difficulté socialement à Al-
Ettifaq, l’ex-capitaine des Reds 
est ciblé par la Juve, qui le 
voudrait en prêt. Mais là encore, 
la marge de manœuvre des 
Bianconeri est limitée et à moins 
d’un départ de Moise Kean, 
l’opération est en suspens, alors 
qu’on apprenait que le Rennais 
Nemanja Matić, également mal 
acclimaté à la Bretagne et cible 
prioritaire de l’OL, a aussi été 
proposé à la Juventus et à l’AC 
Milan par son entourage.
Un véritable chantier, qui oblige 
carrément les deuxièmes de 
Serie A à attendre l’été prochain 
pour trouver enfin leur milieu 
de terrain. Car il ne s’agit pas 
que du seul secteur prioritaire. 
Mais défensivement, la Juve a 
eu moins de mal à trouver son 
bonheur. Comme nous vous 
l’avions annoncé en exclusivité 
sur notre site, Lille a trouvé un 
accord avec la Juventus pour un 
transfert à 3,5 millions d’euros 
du défenseur central portugais 
Tiago Djaló, avec un pourcentage 
sur une future revente. De quoi 
soulager un peu Max Allegri.
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EK lance un watercooling pour les doux dingues 
qui décapsulent leur processeur

Ryzen 8000G  
AMD conseille de la DDR5-6000 en double canal 

pour en profiter

En Bref...

Un kit de watercooling 
prévu pour des 
utilisateurs chevronnés 

qui n’ont pas peur d’utiliser du 
métal liquide pour assurer la 
conductivité.
Si le nom d’EK ne vous dit rien, 
sachez que c’est tout simplement 
l’une des marques les plus 
réputées dès lors que l’on parle 
de refroidir nos processeurs avec 
des kits de watercooling parmi 
les plus efficaces.
La marque slovène ne vise 
toutefois pas le grand public 
avec des produits le plus souvent 
onéreux pour des segments 
dits de niche. Ainsi, elle est la 
première à prévoir un kit pour les 
amateurs de « delid ».
En contact direct avec le cœur du 
CPU
Le terme anglais « delid » se 
réfère à la technique qui vise 
à retirer le capsule que l›on 

trouve à la surface de tous les 
processeurs modernes, qu›ils 
soient conçus par AMD ou Intel.
Ce que l›on appelle l›IHS 
(integrated heat spreader ou 
dissipateur thermique intégré) 
est une capsule de métal que les 
fabricants collent au cœur de 
leur processeur. L›objectif est 
double et vise d›abord à protéger 
cette partie extrêmement fragile 
du processeur qui, par le passé, 
a été à l›origine de nombreuses 
déteriorations.
L’autre objectif de l’IHS est 
d›offrir une plus grande surface 
de diffusion de la chaleur à 
ce même cœur. De fait, il doit 
– ça c’est pour la théorie – 
permettre un refroidissement 
plus efficace de la puce dans 
son ensemble. Nous le disions, 
le refroidissement plus efficace 
offert par l›IHS, c›est de la 
théorie et, en pratique, de plus 

en plus de passionnés retirent cet 
IHS pour profiter d›une meilleure 
dissipation, c›est le « delid » ou 
décapsulage.
EK entend justement s›adresser 
à ces passionnés en leur 
proposant un kit de watercooling 
directement conçu pour ces 
processeurs décapsulés. Le retrait 
de l›IHS pose des difficultés au 
systèmes de refroidissement 
commercialisés.
La société EK a donc imaginé 
le Nucleus CR360 Direct Die 
avec un nom qui ne laisse guère 
de place au doute : « direct die 
» pour un contact direct avec 
le cœur du processeur. Prévu 
uniquement pour les CPU LGA 
1700, ce kit a donc besoin que 
l’IHS soit retiré. Pour le reste, 
c›est un kit assez classique.
Il est composé d›un waterblock 
que l’on place au niveau du 
processeur et d›un radiateur de 

360 millimètres sur lequel se 
fixent trois ventilateurs 120 mm. 
Il est noter que pour faire bonne 
mesure, EK ne livre pas de la 
pâte thermique, mais un tube 
de métal liquide Conductonaut 
signé Thermal Grizzly.
À quelques euros au-dessus 
du seuil des 200 euros, le 

Nucleus CR360 Direct Die n›est 

finalement pas plus cher que 
de nombreux modèles haut de 

gamme. Il devrait être expédié 

à partir de la mi-mars, mais les 

commandes sont déjà possibles 

et la page EK dédiée détaille 

abondamment le produit.

Les processeurs Ryzen 8000G 
seront associés à de la DDR5, 
mais il faudra plus que jamais faire 
attention aux caractéristiques de 
cette dernière.
Entre la sortie des Ryzen 7000 
puis celle des APU 7000/8000, 
AMD a eu fort à faire ces derniers 
mois, mais cela n’a pas empêché 

une rumeur de prendre de 
l’ampleur : une histoire de Zen 4 
et de RDNA 3 pour les desktop…
Devancé par des fuites chez 
ASRock et ASUS, AMD a 
attendu le CES de Las Vegas pour 
officialiser les Ryzen 8000G, des 
processeurs puissants dotés d’une 
solution graphique intégrée non 

moins puissante.
Les performances graphiques 
d’une GTX 1650 ?
À Las Vegas, Lisa Su – P.-D.G. 
d›AMD – a donc profité du 
CES pour lever le voile sur cette 
nouvelle gamme et confirmer la 
grande majorité des rumeurs tout 
en précisant que la sortie est calée 
au 31 janvier.
Quatre processeurs sont ainsi 
prévus par AMD. Le plus 
puissant, le Ryzen 7 8700G, 
est constitué de 8 cœurs Zen 4 
capables d›atteindre 5,1 GHz et 
d›une solution Radeon 780M 
pour un TDP de seulement 65 
watts. Un peu inférieur, le Ryzen 
5 8600G n›a « que » 6 cœurs et 
une Radeon 760M.
La marche est fermée par le Ryzen 
5 8500G et le Ryzen 3 8300G. 

Le premier conserve les 6 cœurs 
Zen 4, mais descend jusqu›à une 
Radeon 740M qui est gardée sur 
le Ryzen 3 8300G lequel n›a plus 
que 4 cœurs Zen 4. Ce dernier est 
surtout limité aux intégrateurs.
De la DDR5-6000 en double 
canal
Les trois autres processeurs de 
la gamme – 8700G, 8600G et 
8500G donc – seront disponibles 
au détail et vendus avec un 
dissipateur signé AMD. Une 
information que nous confirme 
PC World en vidéo.
Adam Patrick Murray a obtenu 
cette précision de Donny 
Woligroski, senior processor 
technical marketing manager chez 
AMD. Plus important, dans cette 
vidéo nous avons la confirmation 
que plus encore que sur les Ryzen 

5000G, il faudra faire attention à 
la mémoire qui sera associée au 
CPU.
Les processeurs avec solution 
graphique intégrée dépendent 
effectivement beaucoup des 
performances du sous-système 
mémoire (RAM) pour aboutir à 
de bons résultats. Sur les 8000G, 
la DDR5 devra ainsi être au moins 
de la 6000 MT/s et profiter du 
double canal pour ne pas brider 
l›iGPU.
Nous espérons bien sûr avoir 
l’opportunité de vous proposer 
le test de ces processeurs dont 
la puissance graphique pourrait 
franchir un nouveau palier et 
atteindre les performances d’une 
GTX 1650 alors que les prix (à 
confirmer) semblent devoir être 
contenus.

Conçu par l’entreprise 
australienne Fastbrick Robotics 
(ou FBR), Hadrian X s’apprête 
à complètement bouleverser les 
chantiers à travers le monde, 
en automatisant simplement 
des tâches considérées comme 
difficiles lors de la construction 
de maisons.
On parle souvent de l’impact 
potentiel de l’intelligence 
artificielle sur l’emploi dans 

un futur proche. Mais ce n’est 
pas le seul domaine dans lequel 
les avancées technologiques 
pourraient avoir un impact sans 
précédent sur les travailleurs : un 
outil comme Hadrian X next-gen 
de la firme FBR pourrait pousser 
de nombreux ouvrier et maçons 
vers la sortie. Il s’agit en effet 
d’un robot mobile capable de 
créer des maisons en l’espace de 
quelques jours seulement, si l’on 

en croit l’entreprise responsable 
de sa commercialisation. Moins 
de coûts certes, mais aussi 
fatalement moins d’employés…
Moins de deux jours pour 
construire une maison ?
Si Hadrian X est la première 
version du robot, la firme FBR 
a pu annoncer récemment la 
production de son modèle 
nouvelle génération, avec 
des chiffres toujours plus 

impressionnants, malgré un 
design somme toute similaire. 
Il s’agira donc une fois de plus 
d’une sorte de camion possédant 
un long bras télescopique capable 
de prendre des briques, puis de 
les poser en quelques secondes 
seulement, notamment grâce à 
une technologie de stabilisation 
dynamique propre à ce robot.
Autrement dit, Hadrian X a le 
potentiel pour terminer à la fois la 

pose des murs internes et externes 

d’une maison classique en 

l’espace d’une journée seulement. 

Il est important de mentionner 

que cette nouvelle génération de 

robots pourra par ailleurs porter 

des briques pouvant atteindre 

45 kilos chacune, avec des 

dimensions maximales par brique 

de 60 x 40 x 30 cm.
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Le froid a un effet 
vasoconstricteur 
et peut donner 

des maux de tête. Cela 
peut aussi se produire 
quand vous mangez 
ou buvez très froid.
En hiver, le froid augmente 
le mal de tête. Connue sous 
le nom de «la céphalée de 
la crème glacée» ou «gel 
du cerveau», cette douleur 
est certes courte mais 
très aigüe. Les causes de 
cette réaction avec le Dr 
Daniel Caroff, médecin 
généraliste et naturopathe.
C’est quoi le «gel 
du cerveau» ?
Le «gel du cerveau» ou 
«la céphalée de la crème 
glacée» intervient lorsque 
la tête est exposée au froid. 
C’est le cas par exemple 
durant une séance de 
cryothérapie ou lorsque 
l’on ingère une boisson 
froide ou une glace trop 
rapidement. Le contact 
du froid sur le palais fait 
ressentir à la personne 
une douleur voire des 
lancements au niveau du 
crâne ou encore des tempes. 
La douleur est de courte de 

durée mais peut être aigüe. 
Quelles causes médicales 

possibles ? 
Le Dr Daniel Caroff 
explique ce mal de tête 
par le refroidissement 
suivi du réchauffement 
très rapide des vaisseaux 
appelés les capillaires 
sanguins. Ceux-ci sont 
placés au niveau des sinus. 
«Le froid entraîne alors 
une vasoconstriction (la 
diminution du diamètre des 
vaisseaux sanguins) puis, 

quelques secondes plus 
tard, une vasodilatation 
(l’augmentation du 
calibre des vaisseaux)», 
précise le médecin. Il 
ajoute cependant que 
certaines personnes 
ont une sensibilité plus 
développée au froid due 
à la surexpression de 
la protéine TRPM-8, 
synthétisée à partir du 
gène TRPM-8. Celle-ci 
est située au niveau des 
neurones sensoriels qui 

font office de récepteur, et 
est directement impliquée 
dans les sensations de froid. 

Que faire ? 
Afin de limiter cette 
sensation désagréable : 
• Couvrez-vous 
bien la tête et les oreilles 
quand il fait froid
• Evitez de manger 
trop d’aliments froids 
ou glacés, ou bien 
dégustez-les lentement. 
• Inspirez par la 
bouche et expirez par le 

nez pour réchauffer les 
cavités nasales grâce au 
passage de l’air chaud.
• 
Que manger quand il fait 

froid ?
Quand les températures 
sont très basses, 
l’alimentation a un rôle 
à jouer pour réchauffer. 
Quels sont les aliments 
à privilégier ? Doit-on 
manger en plus grande 
quantité ? Plus gras ? Quels 
fruits et les légumes choisir 
? Conseils de Brigitte 
Coudray, nutritionniste-
diététicienne.

Quand consulter ?
«Si cette douleur est 
seulement liée au froid, 
il n’y a pas besoin de 
consulter car le médecin 
n’entreprendra pas de 
recherches diagnostiques 
et ne proposera pas de 
remède.» En revanche, si les 
maux de tête apparaissent 
après la prise de certains 
médicaments (pour 
soigner l’hypertension 
par exemple), il sera 
possible de songer à 
modifier le traitement. 

Pourquoi le froid donne-t-il mal à la tête ?

Entre le transport, le 
stockage en entrepôt 
et les jours voire les 

semaines qu’ils passent 
sur les étals, les légumes 
«frais» perdent rapidement 
leurs bienfaits nutritionnels.
On a tendance à croire que les 
légumes frais sont meilleurs 
que les surgelés d’un point 
de vue nutritionnel. Or, 
c’est loin d’être toujours 
le cas. De la cueillette 
à l’assiette, il s’écoule 
souvent plusieurs jours 
voire plusieurs semaines 
(surtout s’ils ne viennent 
pas de France). Résultat, 
les légumes frais ont d’ores 
et déjà perdu une grande 
partie de leurs vitamines et 
minéraux au moment de les 
consommer. Pour pallier 
ce phénomène, les légumes 
surgelés s’avèrent être une 
excellente alternative. Dans 

une enquête, 60 millions de 
consommateurs révélait que 
les fruits et légumes surgelés 
présentaient un meilleur 
intérêt nutritionnel que 
leurs homologues frais ou 
en conserve. Pour parvenir 
à cette conclusion, les 
chercheurs avaient analysé 
la qualité nutritionnelle 
de huit familles en 
comparant ces trois modes 
de conservation. Parmi les 
légumes, trois d’entre eux 
tiraient leur épingle du jeu : 
► Les haricots verts : ils 
sont plus riches en vitamine 
C (12,8 contre 2,4g) et en 
vitamine B9 (77,3 contre 
69,2 µg) que les haricots 
verts frais. En revanche, 
leur teneur en fibres est 
légèrement moindre 
(3,9 contre 4,5g/100g).
► La carotte : elle 
contient davantage de 

vitamine A et de fibres 
(3,3g contre 2,8g/100g). 
► Les petits pois : ils sont 
plus riches en vitamine C et 
vitamine B9. En revanche, 
ils contiennent un peu moins 
de fibres et de protéines 
que les petits pois frais.
«Il vaut mieux choisir des 
poireaux surgelés plutôt 
que ceux qui traînent sur 
les étals des supermarchés 
depuis une semaine et que 
tout le monde a touchés»
«De manière générale, tous 
les légumes que l’on peut 
trouver surgelés offrent 
des bénéfices nutritionnels 
non négligeables. Durant le 
processus de congélation, 
les légumes sont lavés et 
surgelés tout de suite après 
récolte, ce qui permet de 
conserver les fibres, les 
vitamines et les minéraux. 
Il vaut mieux choisir des 

poireaux surgelés plutôt que 
ceux qui traînent sur les étals 
des supermarchés depuis 
une semaine et que tout le 
monde a touchés», argue 
Pauline Pied, diététicienne-
nutritionniste. Autre 
avantage non négligeable, 
les légumes sont surgelés 
en saison, on peut donc en 
consommer toute l’année. 
Par ailleurs, la surgélation 

freine l’activité enzymatique 
des fruits et légumes, ce qui 
va ralentir leur mûrissement 
et permettre de les 
conserver plus longtemps. 
Sans compter le gain de 
temps précieux puisque les 
légumes sont déjà coupés 
et lavés, on peut créer nos 
propres poêlées et parfaire 
notre équilibre alimentaire.

Ces légumes qu’il vaut mieux manger surgelés que frais
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Cacaotier d’eau, châtaigner 
de Guyane ou «money 
tree», cette plante 

originaire d’Amérique centrale et 
du Sud a bien des noms. Avec ses 
feuilles palmées d’un vert sombre 
et satiné, le pachira se cultive 
dans une certaine humidité et 
une chaleur ambiante afin de 
s’épanouir en tant que plante 
d’intérieur. Son petit truc en plus 
? Il peut être tressé !
Nom scientifique : Pachira 
aquatica
Famille : Malvacées ou 
Bombacacées (première 
dénomination)
Variétés : Pachira aquatica, la plus 
courante, pachira macrocarpa,
pachira grandiflora, pachira 
patinoi, pachira insignis
Couleur des fleurs : Fleurs jaunes, 
Fleurs orange
Plantation : Plantation en mai, 
Plantation en juin, Plantation 
en juillet, Plantation en octobre, 
Plantation en novembre, 
Plantation en décembre
Exposition : Soleil, Mi-ombre
Type de sol : Humus, neutre
Utilisation : En jardinière, En pot, 
En bac
Floraison : Floraison en janvier, 
Floraison en février, Floraison en 
octobre, Floraison en novembre, 
Floraison en décembre 
Feuillage : Persistant
Maladies, animaux nuisibles : 
Mouches blanches, cochenilles
Arrosage : Moyen
Croissance : Normale à rapide
Longévité : Vivace
Hauteur : Jusqu’à 1 mètre
Symbolique : Bonheur, fortune
Vertus médicinales : 
anesthésiques, hépatiques, maux 
de tête, maux d’estomac, diabète
Où placer un pachira ?
Le pachira - avec ses 24 espèces 
- est habitué à un climat tropical 

dans son milieu d’origine. Le 
Pachira aquatica, l’espèce la 
plus courante, est celle que vous 
rencontrerez le plus en tant que 
plante d’intérieur. Elle est souvent 
confondue avec le Pachira glabra, 
lui aussi assez répandu.
Quelle que soit son espèce ou 
sa variété, le pachira a besoin 
de lumière sans pour autant être 
en contact direct avec le soleil. 
Il peut être en serre chauffée 
par exemple mais toujours à la 
lumière. Une exposition au soleil 
sans en subir les chauds rayons 
est donc la règle d’or pour votre 
plante sud-américaine. Sans 
oublier de la maintenir dans une 
certaine humidité, comme au 
cœur d’un climat tropical, et une 
chaleur constante.
La serre chauffée est donc idéale 
selon votre région. Sachez que 
le pachira est assez solide pour 
supporter des différences de 
températures, exception faite du 
gel.
Quelle terre pour le pachira ?
Pour bien se développer, le 
pachira a besoin d’un terreau 
horticole, de type terre pour 
plantes d’intérieur enrichi en 
minéraux. Le plus important est 
de laisser de l’espace à ses racines 
qui se développent assez vite. 
Ces dernières peuvent d’ailleurs 
devenir assez encombrantes. Le 
volume du pot est donc primordial 
dès le départ. Au même titre que 
les graviers ou les billes d’argile 
afin d’assurer un bon drainage.
Comment entretenir un pachira ?
Arrosage
La règle est la même que pour 
beaucoup de plantes d’intérieur 
: il faut arroser quand le terreau 
est sec. Un excès d’eau peut 
avoir de fâcheuses conséquences, 
notamment le pourrissement 
des racines. Surveillez aussi la 

soucoupe et retirez l’eau s’il y 
en a. L’arrosage du pachira est 
assez régulier durant la période 
estivale, une fois par semaine, et 
plus faible en hiver, une fois par 
mois, ce qui est normal.
Si les feuilles de votre pachira 
s›affaissent ou s›enroulent, cela 
signifie qu›il manque d›eau.
Fertilisation
Vous pouvez mettre de l›engrais 
spécial plantes vertes deux fois 
par mois à partir du printemps et 
arrêtez tout dès l›automne.
Rempotage
Étant donné la vitesse de 
développement de son système 
racinaire, le pachira se rempote 
chaque année, à l›arrivée du 
printemps.
Optez pour un pot plus grand, 
deux fois plus que la motte ;
Retirez votre châtaignier de 
Guyane délicatement afin de ne 
pas endommager les racines ;
Déposez des billes d›argile ou 
des graviers dans le fond ;
Ajoutez du terreau horticole ;
Installez votre pachira ;
Recouvrez-le de terreau et 
arrosez.
Comment tresser un pachira ?
Le cacaotier d›eau a une jolie 
particularité, celle d›être pourvu 
de tiges pouvant être entrelacées 
afin de former une tresse. Parfois 
même, vous achetez votre pachira 
déjà «coiffé». Si vous avez envie 
de vous lancer dans le tressage de 
votre pachira, il faut que les tiges 
soient souples donc que votre 
plante soit jeune. En grandissant, 
les tiges durcissent. Débutez la 
tresse à la base des tiges en faisant 
une tresse classique en faisant 
simplement pivoter les tiges les 
unes sur les autres, en les tordant 
délicatement. Au fur et à mesure, 
vous trouverez des feuilles sur 
votre passage : restez au plus près 

de la plante afin de les voir arriver 
et de les préserver. Une fois le 
tressage achevé, stabilisez-la à 
l›aide de deux tuteurs et le tour 
est joué.
Comment couper un pachira ?
La taille ou coupe du pachira 
peut se faire au printemps, après 
le rempotage annuel. Il s›agit 
surtout d›une taille de formation, 
légère en général, qui permet de 
conserver le port général de votre 
plante, pareille à un bonsaï. Pour 
bien faire votre taille :
Supprimez les branches mal 
placées ou dépassant de 
l›ensemble dès leur base ;
Harmonisez la tresse si la base est 
tressée selon vos goûts et surtout, 
la souplesse des tiges ;
Retirez le feuillage mal en point ;
Coupez juste au-dessus d›un œil 
les branches dont vous souhaitez 
stimuler la repousse.
Feuilles de pachira qui jaunissent
Si les feuilles de votre pachira 
ont tendance à jaunir, la cause 
est souvent un excès d›eau ou un 
mauvais drainage. Pour remettre 
sur pied votre Money Tree :
Attendez que le terreau sèche et 
stoppez l›arrosage ;

Revoyez peut-être le drainage 
de votre terreau, notamment en 
ajoutant des billes d›argile ou des 
graviers ;
Retirez les feuilles ayant trop 
jauni ;
Gardez bien votre plante à la 
lumière et surveillez-la ;
Reprenez un arrosage modéré 
une fois le terreau séché.
Feuilles de pachira déformées
La déformation des feuilles du 
châtaignier de Guyane est le 
signe d›une carence de lumière 
en général. Dans ce cas, il lui 
faut donc un autre emplacement, 
exposé à une luminosité 
suffisante, en le préservant du 
soleil direct.
Feuilles de pachira qui pointent 
vers le bas
Comme lorsqu›elles s›enroulent, 
les feuilles de pachira qui ont 
tendance à s›incliner vers le bas 
manquent d›eau et ont besoin de 
boire un petit coup ! Surveillez 
votre plante ensuite afin de voir si 
elle présente un meilleur port une 
fois qu›elle aura étanché sa soif.

Pour se laver il y a plusieurs 
teams : ceux qui se lavent avec les 
mains, ceux qui utilisent une fleur 
de douche et ceux qui préfèrent se 
laver avec un gant de toilette. Peu 
importe la matière de l›accessoire 
que vous utilisez pour vous 
nettoyer, en seulement quelques 
jours, il devient un véritable nid à 
bactéries. L›humidité et la chaleur 
favorisent la multiplication 
de celles-ci. «Le risque il est 
commun à tous ces objets, c›est 
l›infection cutanée», indique la 
dermatologue. Pour garantir un 
lavage efficace et sans aucun 
risque pour la peau, Nina Roos, 

préconise un lavage des gants de 
toilette tous les 3 à 4 jours pour 
un usage quotidien, sinon un 
lavage une fois par semaine.

Comment bien entretenir un 
gant de toilette ?

Pour laver correctement vos gants 
de toilette, Nina Roos, préconise 
le nettoyage en machine à laver 
avec un programme à 60°. En 
les nettoyant de cette manière, 
fini les saletés et les taches de 
gras. Le séchage n›est pas à 
négliger, car l›humidité favorise 
la prolifération des bactéries. 
Optez donc pour un séchage à 
plat et à l›air libre si vous utilisez 

un étendoir, sinon mettez-les sur 
votre sèche-serviettes (c›est la 
technique idéale pour un séchage 
rapide et efficace). Pour toujours 
avoir un gant de toilette propre 
et prêt à l›emploi sous la main, 
préférez 2 à 3 modèles identiques : 
cela permet de faire un roulement 
pour les laver correctement et 
sans précipitation. Une fois 
propres, ils doivent être rangés 
dans un endroit sec et fermé à 
l›abri de l›air et de la poussière. 
En prenant soin de ces objets que 
vous utilisez très régulièrement, 
vous prolongerez aussi leur durée 
de vie.

Comment avoir des gants de 
toilette tout doux ?
À force de lavages, le linge de 
maison a tendance à devenir 
plus rêche et les gants de toilette 
n›échappent pas à cette règle. 
Pour éviter le pire, la marque de 
linge de maison Carré Blanc a 
dévoilé un guide pour adoucir ses 
serviettes devenues sèches. Ces 
astuces sont aussi valables pour 
les gants de toilette, car il s›agit 
de la même matière. La marque 
conseille plusieurs alternatives : 
sécher son linge de bain sur un 
sèche-serviettes pour conserver 
la souplesse, utiliser peu de 

lessive ou encore de remplacer 

votre adoucissant par du vinaigre 

blanc ou citron afin de dissoudre 
le calcaire (présent dans l›eau).

Est-ce bon de se laver avec un 
gant de toilette ?

«Le gant de toilette est à éviter 
notamment pour les peaux 

sensibles», nous a confié la 
dermatologue, Nina Roos. 

En effet, cela peut davantage 

irriter votre peau. Pour ceux 
qui l›utilisent, n›oubliez pas 

d›hydrater votre peau en sortant 

de la douche.

 Pachira
 comment le tresser, l’entretenir et le bouturer pour 

allonger sa durée de vie ?

Faut-il changer de gant de toilette tous les jours ? 
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Un événement culturel 
intitulé «Forum algérien 
arabe du roman», sera 

organisé prochainement à Djelfa, 
a annoncé lundi la ministre de 
la Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji, dans le cadre d’une 
visite de travail dans cette wilaya.
La ministre a expliqué que 
la wilaya de Djelfa, qui 
«compte des élites détentrices 
de prix nationaux, arabes et 
internationaux, accueillera 
une manifestation culturelle 
régionale, intitulée ‘Forum 
algérien arabe du roman’, dans le 
but de redorer le blason de cette 
vaste contrée du pays».
Elle a également fait part, au 
titre des efforts de promotion et 
de valorisation du patrimoine 
culturel local, de la promotion 
du Festival culturel local de 
la musique, chanson, danse et 
costumes Nailis, au rang de 
Festival national, sous l’intitulé 
«Festival culturel national de 
la culture et du patrimoine des 
Ouled Nail».
Mme Mouloudji a, par ailleurs, 
fait part de démarches en cours, 
en vue de l’»institutionnalisation 
du Festival national culturel des 
Okadhiate de la poésie populaire, 
dont la première édition est 

prévue en 2024 à Djelfa», ce qui 
est en soi «un véritable acquis 
pour les habitants de cette région, 
car cet événement réunira tous 
les créateurs algériens en poésie 
populaire, tout en mettant en 
lumière un pan important de notre 
patrimoine», a-t-elle ajouté.
La ministre de la Culture et des 
Arts a souligné, en outre, la 
sélection du théâtre de Djelfa pour 
représenter l’Algérie au Festival 
international du printemps du 
théâtre à Malekhovo (Russie). 
Sachant que le même théâtre 
abritera, en février prochain, une 
rencontre nationale sur le théâtre-
atelier, a-t-elle précisé.
Sur un autre plan, Mme. 
Mouloudji a déclaré que sa visite 
à Djelfa vise à s’enquérir de 
la situation des projets inscrits 
dans le cadre du Programme 
complémentaire affecté par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, au profit 
de la wilaya.
Il s’agit également d’assurer 
le suivi du volet culturel de ce 
programme de développement, 
lequel a été élaboré depuis plus 
d’une année pour répondre aux 
revendications de la population 
locale, dont notamment les 
hommes de lettres, a-t-elle noté.

Selon la ministre, le programme 
en question englobe notamment 
l’inscription d’une opération de 
réhabilitation et de rééquipement 
de la maison de la culture «Ibn 
Rochd» du chef-lieu de wilaya, 
pour une enveloppe de près de 80 
millions de DA.
A cela s’ajoute l’étude et le suivi 
des opérations de restauration de 
trois vieilles mosquées à Djelfa, 
Messaâd et Charef, pour une 
dotation de 120 millions DA. 
Sachant que ces mosquées ont été 
classées au titre de l’inventaire 
supplémentaire de la wilaya.
Mme. Mouloudji a procédé, 
à l’occasion, à l’inauguration 
d’une annexe des Beaux-arts et 
d’une annexe d’enseignement de 
la musique, suite à leur création 
légale le 21 décembre 2023, 
leur ouvrant droit à l’obtention 
d’un budget spécial devant 
leur permettre de recruter du 
personnel qualifié.
«Des démarches ont été engagées 
en vue de promouvoir ces annexes 
en écoles régionales», a-t-elle fait 
savoir, en outre.
La même opportunité a aussi 
donné lieu à la mise en service, 
par la ministre de la Culture 
et des Arts, de l’annexe du 
Centre national de recherches 

préhistoriques, anthropologiques 
et historiques, qualifiée, par elle, 
d’»une importance extrême, car 
chargée de l’étude du patrimoine 
local, en plus de la préparation des 
dossiers de classement national et 
international du patrimoine de la 
région».
«Cette annexe va bénéficier 
prochainement de postes 
budgétaire pour le recrutement de 
chercheurs de la région», a-t-elle 
informé.
La ministre s’est rendue, par la 
suite, sur le chantier du projet de 

conversion du musée de la wilaya 

en un centre d’interprétation à 

caractère muséal du savoir-faire 

et traditions populaires de la 

région des Ouled Nail.

Sur place, elle a indiqué que 

la structure avait pour mission 

«d’expliciter de nombreux 

thèmes relatifs au patrimoine 

culturel matériel et immatériel de 

la région, tout en contribuant à la 

préservation des traditions et us 

des Ouled Nail».

 La ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji a 
insisté lundi depuis Djelfa sur 
«la valorisation et la préservation 
des sites archéologiques, étant 
d’importants atouts culturels».
Lors de sa visite dans la wilaya 
de Djelfa, Mme Mouloudji s’est 
rendue au site archéologique Ain 
Naga à la commune de Medjbara 
(sud de Djelfa) où elle a souligné 
la nécessité de préserver les sites 
archéologiques à travers «la 
mobilisation de l’ensemble de 
partenaires», l’objectif étant la 
promotion du tourisme dans la 
région.
A cette occasion, Mme Mouloudji 
a écouté un exposé exhaustif 
sur le plan de protection et de 

restauration du site archéologique 
Ain Naga classé patrimoine 
national en 1979.
Le site d’Ain Naga a bénéficié, 
au titre de la loi de finance 2024, 
d’une opération d’études, de 

suivi et de protection, d’après les 
explications fournies sur place.
Evoquant la valorisation des 
sites archéologiques de la wilaya 
de Djelfa, la ministre a cité la 
classification des gravures de 

la région de «Fidjet L’ben» 
(commune de Mliliha) en tant que 
monument culturel national, lors 
des travaux de la Commission 
nationale des biens culturels, 
tenus le 27 décembre dernier.
Lors de sa visite de travail et 
d’inspection dans cette wilaya, 
Mme Mouloudji avait visité 
trois vieilles mosquées situées 
dans les communes de Djelfa et 
Charef et dans la wilaya déléguée 
de Messaâd qui a bénéficié, 
dans le cadre du programme 
complémentaire mis en place par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, d’une 
enveloppe budgétaire de 120 
millions de DA dédiée aux projets 
de restauration.

La ministre s’est également rendue 
au domicile familial de l’écrivain 
Yahi Messaoudi, fils de l’érudit 
Cheikh Si Attia Messaoudi, afin 
de s’enquérir de son état de santé 
et de lui décerner, par la même, 
le bouclier du mérite culturel «en 
reconnaissance de ses efforts et de 
sa place scientifique reconnue», 
selon la ministre.
La ministre a achevé sa visite dans 
cette wilaya par l’inauguration 
d’une bibliothèque urbaine à 
la commune de «Had Sahary» 
(nord de Djelfa) à laquelle elle 
a remis un lot de 5.000 livres, 
en sus de 5.000 autres au profit 
d’établissements éducatifs.

Pas facile de se glisser dans 
la peau de l’impétueuse Amy 
Winehouse. Le premier trailer de 
Back to Black, le biopic consacré 
à la star, donne un aperçu de la 
transformation qu’a subie Marisa 
Abela pour coller au personnage.
« Je n’écris pas des chansons pour 
être célèbre, j’écris des chansons 
parce que je ne sais pas ce que je 
pourrais faire d’autre », entend-
on l’actrice dire au début de la 

bande-annonce, grain de voix 
et ton désinvoltes parfaitement 
imités.
Sur le tube éponyme de 2006, 
la vidéo donne un aperçu de 
l’ascension de la chanteuse 
décédée en 2011, à l’âge de 27 
ans, de ses débuts « sans fard » 
à la création du personnage de 
scène extravagant, en passant par 
son futur ex-mari, Blake Fielder-
Civil.

Parcours intense vers la célébrité
Réalisé par Sam Taylor-Johnson 
et écrit par Matt Greenhalgh, ce 
nouveau biopic, qui sortira dans 
les cinémas français le 24 avril, 
revient sur les « années vibrantes 
vécues par Amy Winehouse à 
Londres au début des années 80 
et sur son parcours intense vers la 
célébrité », annonce-t-on du côté 
de la production.
Dans une déclaration faite à 

la presse en septembre, Sam 
Taylor-Johnson expliquait que 
sa « connexion avec Amy » 
avait commencé alors qu’elle 
passait du temps dans le quartier 
londonien de Camden après 
l’université. Des souvenirs de 
ce quartier emblématiques qui 
viendront donner des couleurs au 
film.
« Je suis pleinement consciente de 
la responsabilité qui m’incombe. 

Avec mon collaborateur 
scénariste, Matt Greenhalgh, 
je vais créer un film que nous 
aimerons tous et que nous 
chérirons à jamais. Tout comme 
nous aimons Amy », a-t-elle 
ajouté. Back to Black, qui a été 
approuvé par la famille d’Amy 
Winehouse, met également 
en scène Eddie Marsan, Jack 
O’Connell, Juliet Cowan et 
Lesley Manville.

Un Forum algérien arabe du roman prochainement à Djelfa

Mouloudji insiste sur la valorisation et la préservation 
des sites archéologiques

Le premier trailer de « Back to Black » enfin dévoilé
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Au lendemain de la 
Première Guerre 
mondiale, ce sont 

les aviateurs français de 
l’Aéropostale qui s’attaquent à 
la traversée du Sahara, suivant 
des routes qui les mènent au 
Sénégal avant de bifurquer vers 
l’Amérique du Sud. Une épopée 
où l’on croise Saint-Exupéry, 
Mermoz ou Malraux.
« Maintenant, engourdi, il rêve. 
Le sol de si haut paraît immobile. 
Le Sahara de sable jaune mord 
sur une mer bleue comme un 
trottoir interminable. Bernis, bon 
ouvrier, ramène cette côte qui 
dérive à droite, glisse en travers, 
dans l’alignement du moteur. 
À chaque virage de l’Afrique, 
il incline doucement l’avion. 
Encore deux mille kilomètres 
avant Dakar. »
C’est par ces mots que l’écrivain-
aviateur le plus célèbre de 
l’Aéropostale, Antoine de Saint-
Exupéry, décrit le vol au-dessus 
du Sahara. L’avion venait de 
donner réalité au rêve centenaire 
des Français de conquérir et de 
maîtriser les routes du Sahara. 
Traverser le désert en un saut de 
puce, l’avion – et Latécoère – va 
le rendre possible.
De Latécoère à l’Aéropostale
Nous sommes tout juste au 
lendemain de la Première 
Guerre mondiale. Le métal des 
canons est encore chaud lorsque 
Pierre-Georges Latécoère, un 
entrepreneur français basé à 
Toulouse, décide de mettre sur 
pied une firme aéronautique. La 
Société des lignes Latécoère est 
née. Le pari qu’elle se donne est 
fou : relier le sud de la France à 
l’Amérique du Sud en passant 
par le Maroc et le Sénégal. Elle 
se veut donc transsaharienne 
et transatlantique. Sauf qu’elle 
fera long feu. Les difficultés 
économiques s’accumulent. À 
peine deux ans plus tard, elle est 
reprise par Marcel Bouilloux-
Lafont, un homme d’affaires 
français. La Compagnie générale 
aéropostale – ou simplement 
« l’Aéropostale » – prend son 
envol. L’aviation civile est en 
train d’écrire les plus belles pages 
de la Belle Époque.
La compagnie ne s’attaque en 
premier lieu ni au Sahara ni à 
l’Atlantique car les appareils 
ont besoin de faire le plein et les 
avaries sont nombreuses dans ces 
années pionnières de l’aviation 
intercontinentale. Qu’à cela ne 
tienne, on émaille les parcours 
d’étapes-relais. En 1918, c’est 
le tronçon Toulouse-Barcelone. 
Un an plus tard, c’est Toulouse-
Casablanca. Puis, en 1923, des 
vols sont assurés jusqu’à Dakar, 

au Sénégal.
En 1927, l’Aéropostale possède 
un réseau de plus de 17 000 
kilomètres dont l’essentiel, 
une première, survole océan, 
cordillères et déserts. Au départ, 
le survol du Sahara ne pouvait 
être qu’expérimental, le fruit de 
militaires aguerris pendant le 
premier conflit mondial. C’est 
la mission Rolland-Vuillemin-
Laperrine, du nom des officier-
aviateurs ayant participé à ce qui 
peut être lu comme un exploit.
Le top départ est donné à Paris 
le 3 février 1920. Objectifs Gao, 
puis Dakar au-dessus des quelque 
1 900 km de Sahara. La flottille 
aérienne est composée de sept 
Breguet XIV B2, des biplans 
utilisés pendant la Grande 
Guerre. Onze jours plus tard, ils 
ne sont plus que quatre engins à 
se poser à Tamanrasset, dans le 
sud de l’Algérie. C’est la capitale 
des Touaregs algériens.
Vuillemin ouvre la voie
Le 18 février, deux appareils 
seulement repartent vers 
Tombouctou, au Mali. 
Rapidement, les conditions 
climatiques très rudes du Sahara 
vont avoir raison de l’expédition. 
Désorienté par un vent de sables, 
le second avion perd de vue 
l’avion-guide de Vuillemin. Le 
Breguet s’écrase à Tazerout. Le 
général Laperrine, grièvement 
blessé, succombe quelques jours 
plus tard à ses blessures. Ses 
compagnons d’infortune ont eu 
la vie sauve, presque un mois 
plus tard, grâce à des méharistes. 
Quant au commandant Vuillemin, 
il arrivera à poser son aéroplane 
le 31 mars 1920. L’aviation a 
vaincu le Sahara. Vuillemin a 
ouvert la voie.
« La politique de pénétration 
saharienne marocaine ne peut-
être qu’une politique côtière, en 
bordure du littoral atlantique, 
sa situation géographique le lui 
impose […]. C’est pourquoi la 
voie aérienne Maroc-Sénégal 
a été poussée avec l’idée, dans 
l’avenir, d’un prolongement Sud-

Amérique par Pernambuco et 
Buenos Aires. Déjà très fortement 
constituée par la Compagnie 
Latécoère de Toulouse à 
Casablanca (douze heures de 
trajet), cette route aérienne 
Maroc-Sénégal est en voie de 
construction, entre Casablanca 
et Dakar […] », écrit la Revue 
aéronautique de France, organe 
officiel de la Ligue aéronautique 
de France, dans ses numéros 
9 et 10 de septembre-octobre 
1924. L’expression maître ici est 
bien « la pénétration saharienne 
». Autrement dit, maîtriser le 
parcours saharien, c’est bien 
s’ouvrir des possibilités plus 
lointaines, en l’occurrence 
l’Amérique du Sud. Quoi qu’il en 
soit, l’Aérospatiale en a pris de 
la graine et lance désormais ses 
avions dans le ciel implacable du 
Sahara.
Le développement de la ligne 
aérienne transsaharienne revient 
à Didier Daurat, un ancien pilote 
de la Grande Guerre. Celui-ci est 
repéré et enrôlé par Latécoère. 
Daurat va équiper l’Aéropostale 
de Breguet XIV B2, des aéronefs 
relativement fiables qui ont fait 
leurs preuves pendant le conflit 
mondial. C’est en 1924 que 
Daurat recrute Saint-Exupéry 
pour lui confier l’escale de Cap 
Juby (Tarfaya), dans le sud du 
Maroc.
Des naufragés du ciel qui valent 
cher

La fonction de chef d’escale 
n’est pas uniquement technique 
(feuille de route, carburant). Elle 
est également d’assistance et de 
sauvetage. En effet, c’est au chef 
d’escale de monter des opérations 
de SAR, « Search And Rescue » 
(recherche et sauvetage), dans 
le désert. Contre toute attente, 
ces naufragés du ciel vont faire 
le bonheur des tribus locales, 
notamment celle des Ouled 
Delim, vivant dans la région 
Dakhla-Rio de Oro, qui s’en font 
une spécialité.
De fait, la libération des pilotes 
échoués dans le désert était bien 
sûr monnayée. L’aviateur Jean 
Mermoz par exemple, crashé en 
1926, a pu lui-même négocier 
sa liberté en échange de 1 000 
pesetas. Ce n’est pas le cas 
d’autres pilotes moins chanceux, 
dont certains furent assassinés.
Il y a également le cas de Larré 
Borgés, un aviateur uruguayen. 
En 1927, il reste plusieurs mois en 
captivité aux mains des Maures. 
C’est Mermoz qui négociera sa 
libération. Le retour à l’escale-
relai du Cap Juby donne lieu à 
des festivités grandioses. « Le 
vin qu’on leur proposa étant trop 
tiède, le mécanicien de l’avion 
de Saint-Ex prit un bidon de 20 
litres, le nettoya, mit dedans l’eau 
dont il disposait, l’enveloppa de 
chiffons humides et l’attacha au 
fuselage de l’avion. Il demanda 
à Saint-Ex de monter à 4 000 m 

et, au bout de quarante minutes, 
quand il descendit, nous étions en 
possession d’un magnifique bloc 
de glace », raconte le journaliste 
Bernard Nantet.
Mais le Sahara ne se limite en 
rien à sa partie occidentale et 
l’aventure aérienne ne se résume 
pas à Latécoère et à l’Aéropostale, 
loin de là. Comment ne pas 
évoquer ici André Malraux, non le 
romancier ou le ministre gaullien, 
mais la tête brûlée en quête de 
sensations fortes et d’adrénaline 
? Nourri lui-même par les romans 
d’aventure de l’académicien 
Pierre Benoît, Malraux brûle 
de découvrir, dans le désert, la 
mythique ville de Marib, fief de 
la reine de Saba. Pour ce faire, 
il annonce en décembre 1933 
sa décision de s’envoler pour la 
capitale mythique. C’est chose 
faite en février 1934, à bord d’un 
monomoteur. Il avait longuement 
préparé son survol du Sahara 
à travers la Libye, l’Égypte 
et le Soudan en consultant les 
ouvrages de la bibliothèque de la 
Société de géographie, à Paris.
Il est sponsorisé par le journal 
L’Intransigeant, auquel il promet 
l’exclusivité de son récit. Le 
périple de Malraux sera ainsi 
feuilletonné sur une dizaine 
de numéros. Dans le numéro 
du 9 mai 1934, est publiée une 
photographie aérienne de la 
capitale de la reine de Saba prise 
par l’aviateur a plus de 3 000 
mètres d’altitude. L’écrivain 
français, par cette aventure, 
aura bravé une grande partie du 
Sahara central et oriental, la mer 
Rouge et le désert du Yémen, que 
certains géographes considèrent 
comme la continuité du Sahara, 
le « désert saharo-arabique ».
De Mermoz à Malraux en passant 
par Saint-Exupéry, être romancier 
dans l’entre-deux-guerres, c’était 
également savoir décoller loin de 
la réalité terre-à-terre !

...selon Jeune afrique

Sahara 
 l’Aéropostale, une épopée aérienne
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Un chien avide d’argent 
s’est retrouvé à la niche 
pour avoir mâché une 

somme de 4 000 dollars, soit 
3 649 euros. Cecil, un golden-
doodle de Pennsylvanie, est 
devenu «viral» pour avoir gri-
gnoté l’enveloppe d’argent que 
ses maîtres avaient mise de côté 
pour un entrepreneur.
Au début du mois de décembre 
dernier, Clayton Law a posé 
l’enveloppe de 4 000 dollars 
sur le comptoir de sa cuisine à 
Pittsburgh, en Pennsylvanie. Lui 
et sa femme, Carrie, devaient 
payer leur entrepreneur en li-
quide pour l’installation d’une 
clôture.
Quelque trente minutes plus 
tard, à sa grande surprise, il a 
vu son chien déguster le repas le 
plus cher de sa vie, laissant par-
tout des bandes rugueuses et des 
morceaux de billets éparpillés.

«Soudain, Clayton m’a crié: 

“Cecil est en train de manger 

4 000 dollars.” J’ai pensé: il ne 

peut pas être en train de manger 

4 000 dollars! Je me suis dit que 

je ne pouvais pas entendre ça. 

J’ai failli avoir une crise car-

diaque», a raconté Carrie Law 

dans une interview au Pittsburgh 

City Paper.

Les Law ont décrit Cecil comme 

«un chien loufoque» lors d’un 

entretien avec le Washington 
Post. «Il est très exigeant. Vous 
pourriez laisser un steak sur la 
table, il n’y toucherait pas parce 
qu’il n’est pas attiré par la nour-
riture», a déclaré Carrie Law au 
journal. «Mais apparemment, il 
est passionné par l’argent.»
Alors que Cecil se précipitait sur 
le canapé pour faire une sieste, le 
couple a immédiatement appelé 
le vétérinaire pour savoir si le 
chien avait besoin d’un traite-
ment médical. Le vétérinaire a 
indiqué au couple que l’animal 
de compagnie s’en sortirait. 
Comme Cecil est un grand chien, 
ils n’ont eu qu’à le surveiller à la 
maison.
Avant de commencer à assem-
bler leur puzzle, ils ont dû net-
toyer les factures à fond et cher-
cher les billets détruits dans les 
excréments et les vomissements 
de Cecil. Le couple a ensuite 

tenté de recoller petit à petit les 
billets de 50 et 100 dollars dété-
riorés à l’aide de ruban adhésif. 
Ils se sont efforcés de retrouver 
les numéros de série sur les deux 
faces des billets afin de s’assurer 
que les banques les accepteraient 
et les remplaceraient par des bil-
lets neufs.
La banque a repris la plupart des 
billets – seuls 450 dollars n’ont 
pas pu être récupérés – et elle 
a indiqué aux Law que ce type 
d’incident était assez courant.
Une situation similaire s’est pro-
duite en 2022, selon Newsweek, 
lorsque le labrador d’une Flo-
ridienne a mangé 2 000 dollars 
en espèces. Une vidéo de l’inci-
dent, qui a fait du chien une star 
momentanée d’Internet, montre 
la propriétaire de l’animal en 
larmes.

Le biopic «Oppenheimer», signé 

Christopher Nolan, a poursuivi 

dimanche sa moisson de prix in-

ternationaux en remportant huit 

récompenses aux Critics Choice 

Awards, la réalisation française 

«Anatomie d’une chute» étant 

également primée.

Le long-métrage sur le père de 
la bombe atomique a continué sa 
course folle vers les Oscars: prix 
du meilleur film, du meilleur 
réalisateur pour Nolan, du meil-
leur second rôle pour Robert 
Downey Jr., en plus de la meil-
leure photographie, de la meil-
leure musique, du meilleur mon-
tage, des meilleurs effets visuels 
et de la meilleure distribution.
En récupérant sa récompense, 
Christopher Nolan a remercié 
les critiques d’avoir «aidé à 
convaincre les audiences mains-
tream qu’un film sur la physique 
quantique et l’apocalypse pou-
vait valoir le détour».
Le film français «Anatomie 
d’une chute» de Justine Triet a, 
lui, confirmé son succès interna-

tional après les Golden Globes 
début janvier en recevant le 
prix du meilleur film dans une 
langue étrangère. La dernière 
Palme d’or, retraçant le procès 
d’une femme accusée d’avoir 
tué son mari, a l’espoir de tirer 
son épingle du jeu aux Oscars.
Emma Stone consacréé
Les Critics Choice Awards ont 
par ailleurs consacré Emma 
Stone, élue meilleure actrice 
pour son rôle de «Bella» dans 
la comédie noire «Pauvres créa-
tures» après les Golden Globes.
Idem pour Paul Giamatti chez les 
acteurs, dans «Winter Break». 
Il sera notamment opposé pour 
l’Oscar à Cillian Murphy, qui 
incarne J. Robert Oppenheimer 
dans le film de Christopher No-

lan.

Le phénomène commercial 

«Barbie» repart avec les prix 

de la meilleure comédie, du 

meilleur scénario original, de la 

meilleure chanson et des meil-

leurs décors, costumes, coiffures 

et maquillages.

Côté animation, «Spider-man: 

Across the Spider-Verse», a raflé 
la mise.

Les Critics Choice Awards sont 

remis à Los Angeles par un col-

lège d’environ 600 membres des 

plus grandes organisations de 

critiques de cinéma américaines.

Alain Delon n’a pas perdu sa lu-
cidité, contrairement à ce qu’af-
firment ses fils, et n’est diminué 
que physiquement, déclare son 
avocat Christophe Ayela dans un 
entretien avec Le Parisien publié 
lundi.
Cet avocat réagissait à la de-
mande d’une tutelle formulée 
par son fils Anthony, soutenu par 
un autre fils, Alain-Fabien.
«Je ne suis pas d’accord avec ses 
fils, qui veulent le mettre sous 
tutelle. Cela me semble inutile 
et vexatoire», a estimé l’avocat 
de l’acteur de 88 ans. «J’affirme 
qu’il est toujours très cohérent. 
Alain Delon est certes diminué, 
mais il est encore avec nous».
Il a réfuté l’argument selon le-
quel un médecin aurait constaté 
une «abolition du discernement» 
de la star: «Ce médecin n’est pas 
un expert. Il a dû tomber sur un 

jour où il n’était pas en forme et 
il l’a sans doute éconduit».
Un autre médecin mandaté par 
le parquet de Montargis, Alain 
Delon résidant à Douchy (Loi-
ret), doit prochainement évaluer 
son état de santé. Une mesure 
de protection judiciaire pourrait 

ensuite être décidée.
Me Ayela a dit espérer que ce 
médecin recommanderait la 
reprise d’un traitement médi-
cal dont son client ne bénéfi-
cie plus, et que la fille d’Alain 
Delon, Anouchka, réclame avec 
insistance. «Je trouve ça incon-

cevable et choquant que ses fils 
aient arrêté son traitement sans 
avis médical», a-t-il souligné.
En soins 
Anthony Delon a de son côté 
affirmé, dans un entretien publié 
dimanche par le quotidien suisse 
Le Matin, que son père n’était 
pas laissé sans soins.
«Il est suivi ici à Douchy par un 
médecin extrêmement compé-
tent» et «nous disposons aussi 
en France de spécialistes recon-
nus», a-t-il avancé.
«Un des traitements qui lui 
étaient administrés, expérimen-
tal, a été stoppé l’été dernier, 
cela en accord avec mon père, 
mon frère et ma sœur. Parce 
qu’il ne supportait plus ce traite-
ment-là, et que cet acharnement 
menaçait en réalité de le tuer», 
selon Anthony Delon.
Ce dernier a salué l’expertise 

médicale à venir, qui d’après lui 

«va permettre de protéger [son] 

père, de confirmer ce que les 
cinq tests réalisés depuis 2019 

ont dévoilé, et d’entériner ce que 

le procureur de la République a 

annoncé, c’est-à-dire que son 

discernement est aboli».

Depuis début janvier, les trois 

enfants de la star se mènent 

une guerre fratricide en jurant 

chacun défendre au mieux les 

intérêts de leur père. Anouchka 

Delon appelle à le faire soigner 

en Suisse, où elle réside, tandis 

qu’Anthony et Alain-Fabien 

disent respecter la volonté de 

leur père de finir ses jours dans 
sa propriété de Douchy.

Un chien déguste le repas le plus cher de sa vie
4 000 dollars en espèces

Moisson pour «Oppenheimer» aux Critics Choice Awards, 
«Anatomie d’une chute» récompensé

Alain Delon n’a pas perdu sa lucidité, d’après son avocat



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Le ministère des 
Moudjahidine et 
des Ayants-droit a 

annoncé, mardi, le lancement 
d’un concours national pour 
la conception du logo officiel 
du 70e anniversaire du 
déclenchement de la glorieuse 
guerre de libération.
«Dans le cadre des préparatifs 
des festivités de la célébration 
du 70e anniversaire de la 
glorieuse guerre de libération 
dans l’Algérie nouvelle où 
le peuple jouit de la stabilité, 
de la quiétude et de la 
prospérité, le ministère des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit lance un concours 
national pour la conception 
du logo commémorant cet 
anniversaire, ouvert à tous les 
jeunes algériens à l’intérieur 

du pays et à l’étranger 
et à toutes les startup et 
agences de communication 
algériennes spécialisées», 
précise le ministère dans un 
communiqué.
Le ministère a arrêté, à 
cet effet, un ensemble de 
conditions à observer dans 

la conception du logo, 
dont «la mise en évidence 
des valeurs historiques 
de la glorieuse guerre de 
libération et du message 
véhiculé par cet anniversaire 
qui restera un symbole de 
victoire et de triomphe, outre 
l’utilisation des trois (3) 

couleurs du drapeau national 
en veillant à respecter les 
caractéristiques de créativité 
et de professionnalisme».
«La conception doit 
également être claire et 
simple et l’idée conceptuelle, 
authentique, originale et 
inédite, précise la même 
source ajoutant que l’auteur 
assume la responsabilité 
juridique de son œuvre en 
s’engageant à respecter les 
clauses du règlement intérieur 
du concours».
Le participant s’engage ainsi 
à «procéder aux modifications 
requises si le logo présenté est 
retenu pour être adopté en tant 
qu’identité visuelle, tout au 
long des festivités officielles 
commémorant ce glorieux 
anniversaire».

Le concours est organisé 
«selon des conditions 
artistiques et techniques fixées 
par le règlement intérieur qui 
peut être téléchargé via le site 
officiel du ministère», indique 
le communiqué soulignant 
que «chaque participant doit 
«joindre une fiche descriptive 
du logo et une autre 
signalétique de l’auteur ou de 
l’établissement participant».
Les œuvres doivent être 
adressées au plus tard le 
11 février prochain, sous 
le titre «Concours national 
pour la conception du logo 
du 70e anniversaire de la 
fête de la glorieuse guerre 
de libération nationale, 
à l’adresse électronique 
suivante: logo70eme@m-
moudjahidine.dz .

La 11ème édition du salon 
de l’emploi «Emploitic 
Connect» se tiendra les 

27 et 28 janvier à la Coupole 
d’Alger, où il est attendu la 
participation d’une centaine 
d’organismes employeurs, ont 
indiqué mardi les organisateurs 
de cette manifestation dans un 
communiqué.
Placée sous le patronage du 
ministère de l’Economie de la 
Connaissance et des Startups, 
cette 11eme édition réunit plus 

d’une centaine d’organismes 
employeurs et proposera plus 
de 2.500 opportunités d’emploi 
aux candidats, dans différents 
métiers et niveaux d’expériences 
demandés, selon l’agence 
d’emploi Emploitic, organisatrice 
de l’évènement.
Ce salon, organisé en partenariat 
avec de nombreuses entreprises 
de différents secteurs, devra 
accueillir plus de 20.000 
chercheurs d’emploi, qu’ils soient 
jeunes diplômés ou expérimentés, 

a ajouté la même source précisant 
qu’il intervient «dans un contexte 
axé sur la relance économique, 
où les entreprises ont un besoin 
croissant de recruter afin de 
mener à bien leurs projets futurs».                      
L’objectif principal de ce salon 

«est de promouvoir l’emploi, 
les talents et les entreprises 
en Algérie», a souligné le 
communiqué en assurant 
que des entreprises de divers 
secteurs, dont des startups et 
des entreprises innovantes, vont 
participer pour renforcer leurs 
effectifs et ainsi accroître leur 
productivité.
En marge du salon, des 
conférences et ateliers seront 
organisés pour accompagner les 
demandeurs d’emploi et faire la 

promotion des différents acteurs 
et organismes du marché de 
l’emploi.
L’accès au salon est gratuit 
pour les chercheurs d’emploi, 
sur inscription à travers le lien: 
connect.emploitic.com et sera 
également adapté aux personnes 
en situation de handicap 
pour augmenter leur chance 
de décrocher les meilleures 
opportunités d’emploi, a-t-on 
également précisé de même 
source.

La première édition du 
salon international 
«sport, santé et 

nutrition» s’est ouverte lundi 
à Oran avec la participation 
de pas moins de 40 exposants, 
dont cinq étrangers 
représentant notamment 
l’Allemagne, l’Espagne et 
l’Egypte.
Organisé par la société 
«Oufouk», spécialisée 
dans l’accompagnement 
des investisseurs et 
l’organisation des 
évènements professionnels, 
ce salon, qui se poursuivra 
jusqu’au 18 janvier en cours 

au Centre des conventions 
Mohamed-Benahmed, vise 
à «encourager la pratique 
sportive dans un cadre 
sain», a déclaré à l’APS la 
représentante de l’entreprise 
organisatrice, Bennabi 
Chahrazed.
«Nous avons remarqué que 
plusieurs jeunes recourent à 
des compléments alimentaires 
nuisibles au corps et à la santé. 
D’autres usent de produits 
à haut risque dans l’optique 
de perdre du poids. Cet 
évènement, auquel prennent 
part des professionnels de 
sport, des nutritionnistes et 

des médecins, est une aubaine 
pour les visiteurs pour profiter 
des conseils prodigués par 
ces spécialistes», a-t-elle 
précisé.
Des invités de marque sont 
attendus à ce rendez-vous, 
à l’instar de l’Egyptien 
Mamdouh Hassan Elssbiay, 
plus connu sous le célèbre 
surnom de «Big Ramy», 
premier champion du monde 

arabe en bodybuilding, et 
le coach français spécialisé 
dans la condition physique, 
Didier Reiss.
Ces derniers, en plus d’autres 
professionnels du monde du 
sport, animeront, en marge 
de ce salon, des conférences 
et prodigueront de précieux 
conseils aux pratiquants, 
a encore souligné Mme 
Bennabi.
Au niveau des stands du 
salon, on procède aussi à 
l’exposition et vente de 
matériels et équipements 
sportifs, ainsi qu’à la 
présentation de cours dans 

la préparation de repas 
sanitaires, souligne-t-on de 
même source.
Le salon a connu, au cours 
de son premier jour, une 
affluence nombreuse de la 
part des spécialistes et des 
amateurs de sport, d’autant 
plus que l’occasion est propice 
pour se procurer, entre autres, 
équipements, articles sportifs 
et compléments alimentaires 
certifiés à des prix jugés 
intéressants, profitant 
des réductions proposées 
par certaines entreprises 
participantes.
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